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María Ortega

“Nacen oscuros y son injustos pa-
ra la provincia”. Así describió
ayer la secretaria general del
PSOE de Sevilla, Verónica Pérez,
los Presupuestos Generales del
Estado (PGE) de 2016. Los socia-
listas han presentado 24 enmien-
das por valor de 385 millones de
euros a los PGE que, a juicio de
Pérez, “están hechos de manera
electoralista y serán los últimos

que el PP prepare”. Pérez alegó
que los presupuestos de Rajoy
destinan 64 euros menos por ca-
da habitante de Sevilla que lo que
se invierte de media por cada es-
pañol.

Las enmiendas anunciadas
ayer por el diputado nacional An-
tonio Pradas están divididas en
tres bloques. El principal alude al
incumplimiento de la Disposi-
ción Adicional Tercero (DAT) del
Estatuto de Andalucía, por la que

el Gobierno debe invertir en An-
dalucía en función de su pobla-
ción. Según la misma, un 18% del
total de los PGE se tiene que des-
tinar a la comunidad.

Pérez explicó que en este gru-
po se encuentran las inversiones
contempladas para “infraestruc-
turas estratégicas”, entre las que
destacan las obras de la SE-40.
“Queremos que el tramo que uni-
ría Dos Hermanas y Alcalá de
Guadaíra sea una realidad y que
no nos den más plazos o cuantías
simbólicas”, señaló la secretaria
general. El PSOE también ha re-
clamado en este bloque la rehabi-
litación del Museo de Bellas Ar-
tes, la ampliación del Cercanías,
la construcción de la línea 2 del

Metro y de la comisaría del Polí-
gono Sur, y el dragado del Genil
a su paso por Écija.

Pradas apuntó a que entre las
peticiones de los socialistas tam-
bién está la reivindicación por
cuarto año consecutivo de un
plan especial de empleo para An-
dalucía. “No se lo oímos pedir al
PP de Sevilla y el Gobierno sí que
se lo concede a otras comunida-
des”, reclamó Pérez. Entre la ba-
tería de enmiendas regionales, la
secretaria general de los socialis-
tas sevillanos exigió que se com-
pense económicamente la “servi-
dumbre” de Morón de la Fronte-
ra por contar con la base militar
estadounidense. “El municipio
lleva soportando cinco años de

penurias y dificultades labora-
les”, afirmó.

Por su parte, su homóloga en el
PP, Virginia Pérez, también se re-
firió ayer a los PGE y aplaudió
que el gobierno de Rajoy vaya a
destinar 88,4 millones de euros
a la provincia para infraestructu-
ras ferroviarias. Una partida de

45 millones se ha asignado a la lí-
nea de AVE entre Sevilla y Huel-
va y otros 25 millones irán para la
de la capital andaluza y Cádiz,
cuya ejecución “está muy avan-
zada”. La coordinadora del PP
destacó también los dos millones
contemplados para el Cercanías
entre Blas Infante y la isla de la
Cartuja, aprobado por el Gobier-
no tras la enmienda presentada
por su partido la semana pasada.

Pérez felicitó al Ministerio de
Fomento por su aportación eco-
nómica en esta materia y denun-
ció la actitud de la Junta: “Tenía
una cuantiosa ayuda económica,
pero ha enterrado el eje ferrovia-
rio prometido para conectar los
dos extremos de Andalucía”.

● Los socialistas piden que se aumente la

inversión en 385millones ● El PP aplaude

la partida para infraestructuras ferroviarias

El PSOE presenta 24 enmiendas a
unos PGE “injustos para Sevilla”

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

La secretaria general del PSOE de Sevilla, Verónica Pérez, y el diputado nacional socialista Antonio Pradas, ayer, en una rueda de prensa.

“La Junta ha enterrado
el eje ferroviario para
conectar los extremos
de Andalucía”

Virginia Pérez
Coordinadora del PP de Sevilla

R. S.

Los alumnos de la Universidad
de Sevilla (US) podrán anular la
matriculación fuera de los plazos
establecidos en caso de enferme-
dad grave sobrevenida. Ésta es
una de las novedades que la His-
palense ha incluido en la norma-
tiva que regula la matrícula de
los estudios de grados y de más-
ter para el próximo curso.

La medida se configura, según
las normas de la US, para casos
excepcionales. El padecimiento
de la enfermedad, que debe su-
poner una interrupción de los es-
tudios, se tiene que acreditar do-
cumentalmente.

La normativa incluye otras
nuevas posibilidad que tienen en
cuenta las últimas disposiciones
aprobadas por el Consejo Anda-
luz de Universidades. En las nor-
mas de matrículación se contem-
pla el fraccionamiento del pago
de la matrícula. Los estudiantes
podrán elegir abonarla en uno,
dos, cinco u ocho plazos.

Los estudiantes, además, ten-
drán derecho en cada curso a

presentarse a tres convocatorias
ordinarias en aquellas asignatu-
ras matriculadas en segunda o
sucesivas matrículas.

Aquellos que superen los exá-
menes en la tercera convocato-
ria, que tiene lugar en diciembre,
se les reducirá al 70% el precio
abonado en la matrícula corres-
pondiente a dicha asignatura.

Para el próximo curso se esta-
blece que durante el plazo de am-
pliación de matrícula se podrán
cambiar, por razones justifica-
das, asignaturas optativas por
otras del segundo cuatrimestre
equivalentes en número de crédi-
tos, siempre que no conlleve una
variación económica.

La matrícula de la US podrá ser
anulada en caso de enfermedad
Alosestudiantesque

aprueben endiciembrese

lesdevolveráel70%del

preciode laasignatura
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La Universidad de Sevilla (US) ha 
incluido varias novedades en la nor-
mativa que regula la matrícula en 
los estudios oficiales de Grado y 
Máster Universitario para el curso 
2015-2016, una de las cuales está re-
lacionada con la posibilidad de anu-
lar la matriculación de manera to-
tal fuera de los plazos establecidos 
en caso de enfermedad grave sobre-
venida. Según las normas de la His-
palense, dicha medida se configu-
ra para casos excepcionales y en 
caso de que se pueda acreditar do-
cumentalmente y que dicha pato-
logía suponga una interrupción de 
los estudios. 

Se trata de un caso ante el que la 
Universidad de Sevilla se ha mos-
trado sensible –ya se ha dado algu-
na situación de estas característi-
cas– después de que, de hecho, la 
Defensoría Universitaria de la His-
palense elevara una sugerencia al 
Rectorado  respecto a que cuando 
concurran causas graves de fuerza 
mayor pudiera acordarse la devo-
lución total o parcial de las tasas 
abonadas.  

En las normas de matrícula se 
contempla una medida beneficio-
sa para los alumnos como es el frac-
cionamiento de pago en uno, dos, 
cinco u ocho plazos. Los alumnos 
tendrán derecho en cada curso a 
presentarse a tres convocatorias or-
dinarias en aquellas asignaturas 
matriculadas en segunda o sucesi-
vas matrículas. En caso de estudian-
tes que hayan superado los exáme-
nes de alguna asignatura en la ter-
cera convocatoria (diciembre) del 
curso 2015-16, éstos tendrán dere-
cho a la deducción del 70 por cien-
to del precio abonado en la matrí-
cula correspondiente a dicha asig-
natura.

Los alumnos 
podrán anular la 
matrícula por 
enfermedad grave

UNIVERSIDAD HISPALENSE
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Ante la aprobación definitiva de la mo-
dificación del Plan General de Orde-
nación Urbana (PGOU) de Sevilla por 
la que el céntrico cine Cervantes deja 
de ser equipamiento cultural, Ciuda-
danos Sevilla se muestra «preocupa-
do» y quiere ofrecer «soluciones alter-
nativas» para conservar este espacio.  
Javier Millán, portavoz municipal de 
Ciudadanos, destaca el caso del cine 
Cervantes, el teatro existente más an-
tiguo de Sevilla, construido en 1873 
por Juan Talavera, para el que Adepa 
ha pedido ante la Consejería de Cultu-
ra de la Junta de Andalucía su decla-
ración como Bien de Interés Cultural 
(BIC) con el fin de protegerlo urbanís-
ticamente. 

El portavoz de C’s explica que la so-
licitud de declaración de BIC podría 
haber sido realizada por el propio 
Ayuntamiento o de oficio por la Con-
sejería de Cultura, «algo que no se ha 
llevado a cabo a pesar de la defensa 
que el alcalde actual de Sevilla ha he-
cho del mantenimiento del cine como 
equipamiento cultural». 

Para la conservación de este edificio, 
aclarando que «respetamos lo que dice 
el Tribunal Supremo», Ciudadanos 
apuesta por «llegar a un acuerdo con 
los propietarios que han sido perjudi-
cados por el planeamiento» y para ello 
propone establecer «áreas de transfe-
rencia de aprovechamiento», figura que 
consiste en compensar a estos propie-
tarios con futuros solares en sectores 
de suelo urbanizable con exceso de apro-
vechamiento a cambio de la adquisición 
del cine-teatro Cervantes que pasaría a 

propiedad municipal. De esta manera, 
«garantizaríamos el mantenimiento de 
los equipamientos culturales como es-
pacios de titularidad pública sin perju-
dicar a los propietarios de los mismos». 

Desde Ciudadanos «solicitamos al 
Ayuntamiento la promoción y fomen-
to de actividades culturales en el Tea-
tro Cervantes como garantía de su con-
servación de un espacio emblemático 

en la cultura sevillana», concluyó Mi-
llán. 

Defensa en internet 
Por otra parte, el sevillano José Agui-
lar ha emprendido una recogida de fir-
mas a través del conocido portal Chan-
ge.org, en defensa de los céntricos ci-
nes Alameda, Avenida y Cervantes, 
dado que la modificación puntual 02-
13 del Plan General de Ordenación Ur-
bana (PGOU) de 2006 retira a tales sa-
las de cine la calificación de Suelo de 
Interés Público y Social (SIPS), extre-
mo ya en vigor después de que el Bo-
letín Oficial de la Provincia (BOP) haya 
publicado la citada modificación pun-
tual del planeamiento.

C’s quiere que el Ayuntamiento 
compre el cine Cervantes
∑ Propone acordar con 

los dueños una 
permuta por suelos en 
otras zonas de Sevilla
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La Junta de Andalucía acordó ayer con 
los ayuntamientos de Espartinas y de 
Gines para mejorar la movilidad en la 
carretera A-8076, donde la presencia 
de un semáforo en el cruce de las ca-
lles Camino de Santa María y Algarro-
billo, provoca atascos kilométricos por 
la mañana, coincidiendo con la entra-
da en el trabajo y los colegios. Final-
mente, las tres administraciones han 
acordado desactivar a partir del 7 de 
septiembre el controvertido semáfo-

ro en horas punta, pasando a estar re-
gulado el tráfico por agentes de la Po-
licía local de ambos municipios. 

Se ha dispuesto que en la hora pun-
ta matinal, de 7,30 a 9,30 horas, se de-
sactive el grupo semafórico de lunes 
a viernes. Además, en la franja hora-
ria que va de 17,00 alas  21,00 horas, 
hora punta de la tarde, el grupo sema-
fórico también quedará desactivado 
de lunes a viernes y se impedirán los 
giros a la izquierda sobre la carretera 
A-8076. 

El polémico semáforo será 
desconectado en horas punta

GINES

JESÚS SPÍNOLA 
Cine Cervantes, en la calle Amor de Dios

Protección urbanística 

Adepa espera desde hace 
dos años que la Junta 
decida si declara el edificio 
Bien de Interés Cultural
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Los alumnos de la US podrán anular su matrícula fuera
de plazo en caso de enfermedad grave sobrevenida
La Universidad de Sevilla (US) ha incluido varias novedades en la normativa que
regula la matrícula en los estudios oficiales de Grado y Máster Universitario para el
curso 2015-2016, una de las cuales está relacionada con la posibilidad de anular la
matriculación de manera total fuera de los plazos establecidos en caso de enfermedad
grave sobrevenida.

La Universidad de Sevilla (US) ha incluido varias novedades en la normativa que regula la matrícula en los estudios
oficiales de Grado y Máster Universitario para el curso 2015-2016, una de las cuales está relacionada con la posibilidad
de anular la matriculación de manera total fuera de los plazos establecidos en caso de enfermedad grave sobrevenida.

Según las normas de la Hispalense, consultadas por Europa Press, dicha medida se configura para casos excepcionales
y en caso de que se pueda acreditar documentalmente y que dicha patología suponga una interrupción de los estudios.

Es en estos casos, "graves y excepcionales debidamente justificados", cuando el Vicerrectorado de Estudiantes, a
propuesta del Decanato o la Dirección del centro y con los informes que estime oportunos, podrá acordar la anulación de
matrícula fuera de los plazos establecidos por la US.

Se trata de un caso ante el que la Universidad de Sevilla se ha mostrado sensible —ya se ha dado alguna situación de
estas características— después de que, de hecho, la Defensoría Universitaria de la Hispalense elevara una sugerencia
al Rectorado respecto a que cuando concurran causas graves de fuerza mayor pudiera acordarse la devolución total o
parcial de las tasas abonadas. Tras esta resolución, la Defensoría se manifiesta "especialmente satisfecha".

Por lo demás, la normativa incluye otras novedades, teniendo presencia las últimas disposiciones aprobadas en el seno
del Consejo Andaluz de Universidades. De este modo, en las normas de matrícula se contempla una medida beneficiosa
para los alumnos como es el fraccionamiento de pago: los estudiantes podrán elegir hacer efectivo el pago del precio de
los servicios académicos en periodo ordinario, en uno, dos, cinco u ocho plazos.

Los alumnos tendrán derecho en cada curso a presentarse a tres convocatorias ordinarias en aquellas asignaturas
matriculadas en segunda o sucesivas matrículas.

En caso de estudiantes que hayan superado los exámenes de alguna asignatura en la tercera convocatoria (diciembre)
del curso 2015-16, éstos tendrán derecho a la deducción del 70 por ciento del precio abonado en la matrícula
correspondiente a dicha asignatura.

Por último, la modificación de matrícula es otro de los aspectos regulados y para el próximo curso se establece que
durante el plazo de ampliación de matrícula se podrán admitir, por razones justificadas, solicitudes de modificación de
matrícula de asignaturas optativas por otras del segundo cuatrimestre equivalentes en número de créditos, siempre que
no conlleve una variación económica de la matrícula del solicitante.
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Los alumnos de la US podrán anular su matrícula fuera
de plazo en caso de enfermedad grave sobrevenida
La Universidad de Sevilla (US) ha incluido varias novedades en la normativa que regula la matrícula en los estudios
oficiales de Grado y Máster Universitario para el curso 2015-2016, una de las cuales está relacionada con la posibilidad
de anular la matriculación de manera total fuera de los plazos establecidos en caso de enfermedad grave sobrevenida.

SEVILLA, 1 (EUROPA PRESS)

Según las normas de la Hispalense, consultadas por Europa Press, dicha medida se configura para casos excepcionales
y en caso de que se pueda acreditar documentalmente y que dicha patología suponga una interrupción de los estudios.

Es en estos casos, "graves y excepcionales debidamente justificados", cuando el Vicerrectorado de Estudiantes, a
propuesta del Decanato o la Dirección del centro y con los informes que estime oportunos, podrá acordar la anulación de
matrícula fuera de los plazos establecidos por la US.

Se trata de un caso ante el que la Universidad de Sevilla se ha mostrado sensible --ya se ha dado alguna situación de
estas características-- después de que, de hecho, la Defensoría Universitaria de la Hispalense elevara una sugerencia al
Rectorado respecto a que cuando concurran causas graves de fuerza mayor pudiera acordarse la devolución total o
parcial de las tasas abonadas. Tras esta resolución, la Defensoría se manifiesta "especialmente satisfecha".

Por lo demás, la normativa incluye otras novedades, teniendo presencia las últimas disposiciones aprobadas en el seno
del Consejo Andaluz de Universidades. De este modo, en las normas de matrícula se contempla una medida beneficiosa
para los alumnos como es el fraccionamiento de pago: los estudiantes podrán elegir hacer efectivo el pago del precio de
los servicios académicos en periodo ordinario, en uno, dos, cinco u ocho plazos.

Los alumnos tendrán derecho en cada curso a presentarse a tres convocatorias ordinarias en aquellas asignaturas
matriculadas en segunda o sucesivas matrículas.

En caso de estudiantes que hayan superado los exámenes de alguna asignatura en la tercera convocatoria (diciembre)
del curso 2015-16, éstos tendrán derecho a la deducción del 70 por ciento del precio abonado en la matrícula
correspondiente a dicha asignatura.

Por último, la modificación de matrícula es otro de los aspectos regulados y para el próximo curso se establece que
durante el plazo de ampliación de matrícula se podrán admitir, por razones justificadas, solicitudes de modificación de
matrícula de asignaturas optativas por otras del segundo cuatrimestre equivalentes en número de créditos, siempre que
no conlleve una variación económica de la matrícula del solicitante.
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Andalucía

Los alumnos de la US podrán anular su matrícula

fuera de plazo en caso de enfermedad grave

sobrevenida

Foto: EUROPA PRESS/US

SEVILLA, 1 Sep. (EUROPA PRESS) -

   La Universidad de Sevilla (US) ha incluido varias novedades en la normativa que regula la matrícula en los

estudios oficiales de Grado y Máster Universitario para el curso 2015-2016, una de las cuales está

relacionada con la posibilidad de anular la matriculación de manera total fuera de los plazos establecidos en

caso de enfermedad grave sobrevenida.

   Según las normas de la Hispalense, consultadas por Europa Press, dicha medida se configura para casos

excepcionales y en caso de que se pueda acreditar documentalmente y que dicha patología suponga una

interrupción de los estudios.

   Es en estos casos, "graves y excepcionales debidamente justificados", cuando el Vicerrectorado de

Estudiantes, a propuesta del Decanato o la Dirección del centro y con los informes que estime oportunos,

podrá acordar la anulación de matrícula fuera de los plazos establecidos por la US.

   Se trata de un caso ante el que la Universidad de Sevilla se ha mostrado sensible --ya se ha dado alguna

situación de estas características-- después de que, de hecho, la Defensoría Universitaria de la Hispalense

elevara una sugerencia al Rectorado  respecto a que cuando concurran causas graves de fuerza mayor

pudiera acordarse la devolución total o parcial de las tasas abonadas. Tras esta resolución, la Defensoría se

manifiesta "especialmente satisfecha".

   Por lo demás, la normativa incluye otras novedades, teniendo presencia las últimas disposiciones

aprobadas en el seno del Consejo Andaluz de Universidades. De este modo, en las normas de matrícula se

contempla una medida beneficiosa para los alumnos como es el fraccionamiento de pago: los estudiantes

podrán elegir hacer efectivo el pago del precio de los servicios académicos en periodo ordinario, en uno, dos,

cinco u ocho plazos.

   Los alumnos tendrán derecho en cada curso a presentarse a tres convocatorias ordinarias en aquellas

asignaturas matriculadas en segunda o sucesivas matrículas.

   En caso de estudiantes que hayan superado los exámenes de alguna asignatura en la tercera convocatoria

(diciembre) del curso 2015-16, éstos tendrán derecho a la deducción del 70 por ciento del precio abonado en

la matrícula correspondiente a dicha asignatura.

Europa Press http://www.europapress.es/abonados/noticiaabonadoprint.aspx?ch=30...
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   Por último, la modificación de matrícula es otro de los aspectos regulados y para el próximo curso se

establece que durante el plazo de ampliación de matrícula se podrán admitir, por razones justificadas,

solicitudes de modificación de matrícula de asignaturas optativas por otras del segundo cuatrimestre

equivalentes en número de créditos, siempre que no conlleve una variación económica de la matrícula del

solicitante.

© 2015 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los

servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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E1 consejero-rector se inhibe al
mclamar la ayuda que gestion6
¯ La Direccibn General de Universidades tuvo que suplir al titular de Economia y
Conocimiento para exigir a la Hispalense el reembolso de 16,4 millones de euros

MANUEL MARIA BECERRO SEVILLA
La Junta de Andalucia no ve nin-
grin problema en que el nuevo con-
sejero de Economia y Conocimien-
to, Antonio Ramirez de Arellano,
permanezca al frente del departa-
mento que acaba de abrir un expe-
diente de reintegro a la Universi-
dad de Sevilla para exigir la devo-
luci6n de la ayuda de 16,4 millones
de euros que 61 mismo gestion6 co-
mo rector de la Hispalense, en con-
creto para construir la biblioteca
que inicialmente empez6 a levan-
tarse en los jardines del Prado de
San Sebastifin pero que termin6
demoli6ndose por orden judicial.

En la rueda de prensa posterior
a la reuni6n del Consejo de Gobier-
no celebrado ayer en el Palacio de
San Telmo de Sevilla, y a pregun-
tas de los periodistas, el portavoz
del Gobierno andaluz, el socialista
Miguel/~gel Vfizquez, hizo de la
necesidad virtud y destac6 que
ha sido el consejero el que ha
abierto el expediente de reintegro,
entre otras razones porque, si-
guiendo lo que marca la normativa
sobre incompatibilidades [de altos
cargos de la Junta], se ha inhibido
en ese procedimiento por haber si-
do rector entre 2012 y 2015)).

Quien reclama los 16,4 millones
de euros a la Hispalense no es Ra-
m/rez de Arellano sino la Direcci6n
General de Universidades, depen-
diente ahora del ex rector. En puff-
dad, le corresponderia suplirlo en
el expediente la Secretafia General
de Universidades, Investigaci6n y
Tecnologia, pero cuando se abri6 el
procedimiento 6sta estaba vacante
por el cese de Francisco Triguero,
el ex alto cargo de la Junta que
-contra la petici6n expresa del Par-
lamento- ha resistido hasta el
arranque de la presente legislatura
en su despacho oficial tras su im-
putaci6n por haber firmado una
ayuda de 15,5 millones de euros
destinados a un edificio para alber-
gar un instituto de innovaci6n que
presuntamente ya no existia.

(~Nuestra obligaci6n como Admi-
nistraci6n es el cumplirniento de la
ley, y ese cumplimiento exigia la
apertura de este procedimiento
que lo finico que permite es garan-
tias de defensa para las partes>>,
sostiene Miguel Angel V~zquez. Y
es que el Ejecutivo socialista se
afana en restar gravedad tambi6n
a este esc/tndalo. ~Este procedi-
miento no deja de ser un procedi-
miento normal, que no prejuzga la
cuesti6n yen el que la Universidad
de Sevilla podrfi presentar alega-

El consejero de Economia y Conocimiento de la Junta, Antonio Ramirez de Arellano, en una rueda de prensa. CONCHITINA

ciones. Los servicios de la Adminis-
traci6n General, junto con el gabi-
nete juridico de la Junta, tendr/~
que decidir qu6 decisi6n toma al fi-
nal, porque no hay ninguna deci-
si6n previa. Es un procedimiento
normal que, en virtud de cSmo se

desarrolle, tendrh una soluci6n u
otra>), se encarg6 de subrayar el
portavoz del Gobierno andaluz.

Cuando se le pregunt6 si la pre-
sidenta de la Junta, Susana Diaz,
habia tenido en cuenta la parad6ji-
ca situaci6n administrativa de Ra-

mirez de Arellano antes de nom-
brarlo consejero de Economia y
Conocimiento, V~zquez se limit6 a
lanzar la andanada contra el Parti-
do Popular. ~En absoluto. Ustedes
conocen el procedimiento que se
puso en marcha para la construc-

 SUSANADIAZTENDRA
QUE IRAL MERCADO DE
INVIERNO ,AVISAELPP

~La seiiora Susana Diaz va a
tener que acudir al ’mercado
de invierno’ para encontrar
nuevos consejeros~, dej6 caer
ayer el presidente del PP an-
daluz, Juan Manuel Moreno
Bonilla, en clara alusi6n al ca-
so del nuevo titular de Econo-
mia y Conocimiento, Antonio
Ramirez de Arellano, cuyo
nombramiento ha sido califi-
cado ya por el grupo parla-
mentario ’popular’ de ~surrea-
lista>> atendiendo a la reclama-
ci6n multimillonaria que estfi
realizando su propia Conseje-
ria sobre la ayuda que 61 ges-
tion6 en su etapa como rector

de la Universidad de Sevilla.
No obstante, y siguiendo con

el simil futbolistico, Moreno
Bonilla da por hecho que la
presidenta de la Junta tendr~i
que plantearse mils fichajes
ante la inactividad del resto de
consejeros de la Junta, ~sin
agendw~ y (~de vacaciones>~. El
lider de la oposici6n volvi6 a
cargar contra la totalidad de
integrantes a Gobierno
socialista andaluz, resaltando
sobre todo a aquellos conseje-
ros como Ramirez de Arellano
que ~nada mils llegar al cargo
se heron de vacaciones~ pese
a que ~<son nuevos y se supone
que vienen que vienen con
proyectos y con hambre de
trabajar~.

Esto no habria ocurrido, a
juicio del presidente del PP-A,
porque la Junta <~elude sus

responsabilidades y deteriora
la autonomiw> mediante una
politiea en la que ~ellos nunca
tienen la culpa y siempre estfin
en permanente conflicto con
otras administraeiones, porque
les interesa armar ruido~>.

El dirigente ’popular’ hizo
estas manifestaciones al
referirse a los presupuestos de
la comunidad aut6noma,
donde el PP espera que se
aprecie ~<el cambio politico,
que se ha producido en
Andalucia, con una mayor
pluralidad. Moreno se ofrece
para negoeiar iniciativas,
propuestas y trabajo. Un
~proyecto presupuestario>>
para el que Andalucia ~¢iene
un techo competeneial sufi-
ciente>> como via para romper
la ~<pasividad>> de la Junta.
RAMON RAMOS GRANADA

CANAL SUR, EJEMPLO
DE <<PLURALISMO~>

Ejemplar. El portavoz del
Gobierno andaluz, el
socialista Miguel ,~ngel
V~.zquez, asegur~ ayer que
Canal Sur es un <<ejemplo
de pluralismo politico>>, por
Io que rechaz~ la propuesta
lanzada pot el lider y
portavoz parlamentario de
Ciudadanos, Juan Matin,
para <<despolitizar>> la
Radio Televisi6n pSblica de
Andalucia (RTVA) y evitar
que siga estando <<al
servicio>> del PSOE y del
Gobierno andaluz.

Buena gesti6n. <~No
compartimos las palabras
del portavoz de C’s. La
RTVA es un ejemplo de
pluralismo politico y de
buena gesti~n dentro de las
dificultades
presupuestarias. Y es un
ejemplo de modelo p6blico
de televisidn para vertebrar
y consolidar la imagen de
Andaluc/a, aunque estamos
dispuesto a hablar de
cualquier reforma que se
quiera hacer para mejorar
la RTVA>>, replic6 V~zquez.

Fusibn. El comit6 de
direcci6n de RTVA, con
doaquiin Dur~n a la cabeza,
dio ayor por iniciado el
proceso de fusi6n de Canal
Sur Radio y Canal Sur
Televisi6n en una sola
empresa, tras la solicitud el
23 de julio a la Junta del
permiso para la integraci6n.

ci6n de una biblioteca de la Univer-
sidad de Sevilla en E1Prado de San
Sebasti~in, que fue un proyecto que
compartian todos los grupos politi-
cos y precisamente un diputado del
PP [en alusi6n al parlamentario an-
daluz Jaime Raynaud] que ha esta-
do este pasado fin de semana re-
clamando y criticando este proce-
dimiento, fue uno de los que
abanderaba la construcci6n de un
edificio pfiblico cultural en el par-
que, y ahora ha cambiado radical-
mente de opini6m>.

~E1 Partido Popular empez6 apo-
yando inicialmente la constmcci6n
de la biblioteca y, al t6rmino del
procedimiento, se puso al frente de
la manifestaci6n pidiendo la demo-
lic6m>, prosigui6 V~zquez, conclu-
yendo que ~6sas son las paradojas
de la politica que hate el PP: siem-
pre intenta arrimar el ascua a su
sardina y no tiene una coherencia
en su actividad politica. Siempre es
as~ el Partido Popular>>.

La Junta, por contra, no ve para-
d6jico que se nombre consejero al
responsable de una ayuda cuya de-
voluci6n reclama al final su propia
Consejefia: mientras sea un subor-
dinado es el que abre el expedien-
te de reintegro, ningfin problema.
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Arellano, ((inhibido))
en el caso de
la Universidad

SEVILLA
¯ La Junta asegur6 ayer que
el consejero de Economia y
Conocimiento, Antonio
Ramirez de Arellano, se ha
einhibido~> ante el expe-
diente abierto a la Univer-
sidad de Sevilla, de la que
fue rector, para la ]ustifica-
ci6n de una subvenci6n.

En la rueda de prensa
posterior a la reuni6n del
Conseio de Gobierno, el
portavoz del Eiecutivo, Mi-
guel ,~ngel VSzquez, ha si-
do preguntado sobre la de-
cisidn de la Consejeria de
Economia y Conocimiento
de iniciar un expediente de
reintegro a la Universidad
de Sevilla al considerar que
una subvenci6n de 16,4
millones de euros de la
lunta, para la construcci6n
de la biblioteca central uni-
versitaria en el Prado, no
estfi debidamente iustifi-
cada.

El portavoz explic6 que

Ramirez de Arellano./~s

el consejero no ha abierto el
expediente y que, siguiendo
lo que marca la normativa de
incompatibilidad, se ha inhi-
bido en este procedimiento.

V~zquez agreg6 que la que
ha abierto ese procedimiento,
que es totalmente normal, ha
sido la Direcci6n General de
Uff~versidades.

Segfln V~zquez, es un (~pro-
ceffLrniento normal que no
prejuzga la cuesfi6n y si ofrece
garantia a las partes en el sen-
tido de que la Universidad de
Sevilla podrfi presentar alega-
ciones a ese procedimiento>~. ¯
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NOMBRES PROPlOS

Joaquin S~nchez

(<Yo nunca me bahia ido
del

E1 extremo portuense fue presenta-
do ayer como jugador del Real Be-
tis Balompi~, club al que regresa
tras casi una d6cada. E1 nuevo ido-
lo de la afici6n verdiblanca retorna
asi a la competici6n espafiola y al
conjunto en el que se form6 y ma-

yores triunfos logr6.

Ramirez de Arellano

Se inhlbio ante el
expediente por el Prado

E1Consejero de Economia y Conoc-
miento se ha ~dnhibido~ ante el ex-
pediente abierto a la Universidad
de Sevilla, de la que fue rector, para
la justificaci6n de la subvenci6n
pot la biblioteca del Prado, final-
mente demolida. El Conseiero ha

seguido lo que marca la normativa de incom-
patibilidad.
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EDUCACIÓN INFANTIL Con 22.872 plazas, la Junta amplía su oferta respecto al curso pasado en 837 puestos escolares

La Junta dice
que Arellano
se inhibió en
el expediente

SEVILLA | El Gobierno andaluz
señaló ayer que el consejero
el consejero de Economía y
Conocimiento, Antonio Ra-
mírez de Arellano, se ha “in-
hibido” en el expediente
abierto a la Universidad de
Sevilla, de la que fue rector,
para la justificación de una
subvención.

Así lo ha detallado en rue-
da de prensa, posterior al
Consejo de Gobierno, el por-
tavoz del Ejecutivo, Miguel
Ángel Vázquez, al ser pregun-
tado sobre la decisión de la
Consejería de Economía y Co-
nocimiento de iniciar un ex-
pediente reintegro a la US.

La Universidad considera
que una subvención de 16,4
millones de euros de la Junta
para la construcción de la bi-
blioteca central universitaria
en el Prado está debidamente
justificada.

HISPALENSE

Arranca el curso con cerca de
23.000 plazas de cero a tres años 
CENTROS___Unas 365 escuelas infantiles en la provincia BONIFICACIONES___Nueve de cada diez
alumnos sevillanos tienen plaza bonificada, siendo completamente gratuita para el 40,7%

SEVILLA | El nuevo curso escolar
en la provincia de Sevilla ha
arrancado con la incorpora-
ción de los más pequeños al
sistema educativo. Concreta-
mente, 22.872 plazas son las
que Educación ha ofertado en
las escuelas infantiles para
niñas y niños desde cero has-
ta tres años de edad. La Con-
sejería de Educación amplía
así su oferta respecto al año
pasado en 837 puestos escola-
res financiados con fondos
públicos en esta etapa educa-
tiva no obligatoria, a la vez
que mantiene las bonificacio-
nes a las familias. El delegado
territorial de la Consejería de

Educación, Francisco Díaz
Morillo, ha visitado este mar-
tes las instalaciones de la es-
cuela infantil de Castilleja del
Campo, acompañado del al-
calde de la localidad, Narciso
Luque, y ha compartido esta
jornada de clase con los
alumnos.

Sevilla cuenta con una am-
plia red de escuelas infanti-
les. Concretamente son 365
los centros repartidos por to-
da la provincia, de los que 39
son de titularidad autonómi-
ca, 92 de titularidad munici-
pal y 234 de titularidad priva-
da. En este sentido, el delega-
do ha expresado el compro-

miso de la Junta con las fami-
lias, que reciben bonificacio-
nes sobre el precio público en
función de su renta. 

Desde el curso 2008-09,
Andalucía ha aumentado su
oferta pública en más de un
50%, según la Junta. La co-
munidad prosigue de este
modo con el crecimiento del
índice de cobertura educativa
de la población infantil, que
se sitúa en el 35% y supera la
tasa del 33% marcada por la
Unión Europea.

Durante el próximo curso
se mantendrá el actual precio
público de 278,88 euros men-
suales que es común a todas

las escuelas infantiles públi-
cas y con plazas conveniadas
y que permanece invariable
desde el año 2009. 

Sobre esta cantidad base,
la Junta establece bonifica-
ciones que, en función de los
niveles de renta familiar, pue-
den llegar a la gratuidad to-
tal. Nueve de cada diez alum-
nos de las escuelas infantiles
tienen plaza bonificada por la
Junta. En concreto, el pasado
curso, el 95% del alumnado
se benefició de alguna bonifi-
cación y el 40,7 % de las fami-
lias accedió a una plaza total-
mente gratuita.

Este sistema de deduccio-

nes va desde la exención total
o gratuidad hasta el 25, 50 y 75
por ciento del precio, en fun-
ción de la renta de la unidad
familiar. 

La Educación Infantil se
considera en Andalucía como
una única etapa de carácter
educativo y no sólo asisten-
cial, de escolarización volun-
taria y organizada en dos ci-
clos de tres cursos cada uno.
Los centros que imparten el
primer ciclo favorecen la con-
ciliación laboral y familiar
ofreciendo sus servicios de
lunes a viernes todos los días
no festivos del año, salvo el
mes de agosto. 
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Junta afirma que Arellano se ha "inhibido" ante el
expediente abierto a la Universidad sobre una
subvención
La Junta ha asegurado este martes que el consejero de Economía y Conocimiento,
Antonio Ramírez de Arellano, se ha "inhibido" ante el expediente abierto a la
Universidad de Sevilla, de la que fue rector, para la justificación de una subvención.

La Junta ha asegurado este martes que el consejero de Economía y Conocimiento, Antonio Ramírez de Arellano, se ha
"inhibido" ante el expediente abierto a la Universidad de Sevilla, de la que fue rector, para la justificación de una
subvención.

En la rueda de prensa posterior a la reunión del Consejo de Gobierno, el portavoz del Ejecutivo, Miguel Ángel Vázquez,
ha sido preguntado sobre la decisión de la Consejería de Economía y Conocimiento de iniciar un expediente reintegro a
la Universidad de Sevilla al considerar que una subvención de 16,4 millones de euros de la Junta, para la construcción
de la biblioteca central universitaria en el Prado, no está debidamente justificada.

El portavoz ha explicado que el consejero no ha abierto el expediente y que, siguiendo lo que marca la normativa de
incompatibilidad, se ha inhibido en este procedimiento, al haber sido rector de la Universidad de Sevilla desde 2012 a
2015.

Ha agregado que la que ha abierto ese procedimiento, que es totalmente normal, ha sido la Dirección General de
Universidades. Según Vázquez, es un "procedimiento normal que no prejuzga la cuestión y sí ofrece garantía a las
partes en el sentido de que la Universidad de Sevilla podrá presentar alegaciones a ese procedimiento y los servicios de
la Dirección General de Universidades, junto con el gabinete jurídico de la Junta, tendrán que decidir que decisión
toman".

El portavoz ha insistido en que inicialmente no hay ninguna decisión previa y ha recalcado que es un procedimiento
administrativo normal.
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Andalucía

Junta afirma que Arellano se ha "inhibido" ante el

expediente abierto a la Universidad sobre una

subvención

SEVILLA, 1 Sep. (EUROPA PRESS) -

   La Junta ha asegurado este martes que el consejero de Economía y Conocimiento, Antonio Ramírez de
Arellano, se ha "inhibido" ante el expediente abierto a la Universidad de Sevilla, de la que fue rector, para la
justificación de una subvención.

   En la rueda de prensa posterior a la reunión del Consejo de Gobierno, el portavoz del Ejecutivo, Miguel
Ángel Vázquez, ha sido preguntado sobre la decisión de la Consejería de Economía y Conocimiento de
iniciar un expediente reintegro a la Universidad de Sevilla al considerar que una subvención de 16,4 millones
de euros de la Junta, para la construcción de la biblioteca central universitaria en el Prado, no está
debidamente justificada.

   El portavoz ha explicado que el consejero no ha abierto el expediente y que, siguiendo lo que marca la
normativa de incompatibilidad, se ha inhibido en este procedimiento, al haber sido rector de la Universidad
de Sevilla desde 2012 a 2015.

   Ha agregado que la que ha abierto ese procedimiento, que es totalmente normal, ha sido la Dirección
General de Universidades. Según Vázquez, es un "procedimiento normal que no prejuzga la cuestión y sí
ofrece garantía a las partes en el sentido de que la Universidad de Sevilla podrá presentar alegaciones a ese
procedimiento y los servicios de la Dirección General de Universidades, junto con el gabinete jurídico de la
Junta, tendrán que decidir que decisión toman".

   El portavoz ha insistido en que inicialmente no hay ninguna decisión previa y ha recalcado que es un
procedimiento administrativo normal.

© 2015 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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La US participa en un programa internacional para la
búsqueda de soluciones a la ELA
El Laboratorio de Terapias Avanzadas en Neuroprotección e Inmunorregulación de la
Universidad de Sevilla (US) ha sido seleccionado para participar en el Treeway
Summer Challenge 2015. Este evento, organizado por la biotech holandesa Treeway
--centrada en la búsqueda de soluciones para la Esclerosis Lateral Amiotrófica (ELA)--
reúne durante once semanas a un selecto grupo de estudiantes de doctorado de todo
el mundo que forman parte de su programa de apoyo a la investigación en ELA.

El Laboratorio de Terapias Avanzadas en Neuroprotección e Inmunorregulación de la Universidad de Sevilla (US) ha
sido seleccionado para participar en el Treeway Summer Challenge 2015. Este evento, organizado por la biotech
holandesa Treeway —centrada en la búsqueda de soluciones para la Esclerosis Lateral Amiotrófica (ELA)— reúne
durante once semanas a un selecto grupo de estudiantes de doctorado de todo el mundo que forman parte de su
programa de apoyo a la investigación en ELA.

Durante el Summer Treeway Challenge 2015 los estudiantes visitan laboratorios de referencia en investigación
trasnacional en ELA en Portugal, Holanda, Reino Unido y Estados Unidos. En España, visitaron la ciudad de Sevilla el
pasado 15 y 16 de julio. Durante ese tiempo, en las instalaciones del Centro Andaluz de Biología Molecular y Medicina
Regenerativa (Cabimer), los estudiantes recibieron adiestramiento en formato de 'workshop' sobre los detalles del
manejo e investigación en el modelo animal de ELA.

El programa se inició el pasado 21 de junio, Día Mundial de la ELA, y finalizará el próximo día 5 de septiembre en
Ámsterdam, donde los participantes analizarán la experiencia recibida y se estudiarán colaboraciones futuras.

En el Treeway Summer Challenge 2015 han participado los investigadores de la Universidad de Sevilla Marta
Cejudo-Rico, Maga Leal, Carlos Caro y Jaime Muñoz Franco. Todos ellos pertenecen al Laboratorio de Terapias
Avanzadas en Neuroprotección e Inmunorregulación, dirigido por el profesor de la US David Pozo Pérez.
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La US participa en un programa internacional para la
búsqueda de soluciones a la ELA
SEVILLA, 1 (EUROPA PRESS)

El Laboratorio de Terapias Avanzadas en Neuroprotección e Inmunorregulación de la Universidad de Sevilla (US) ha
sido seleccionado para participar en el Treeway Summer Challenge 2015 . Este evento, organizado por la biotech
holandesa Treeway --centrada en la búsqueda de soluciones para la Esclerosis Lateral Amiotrófica ( ELA )-- reúne
durante once semanas a un selecto grupo de estudiantes de doctorado de todo el mundo que forman parte de su
programa de apoyo a la investigación en ELA.

Durante el Summer Treeway Challenge 2015 los estudiantes visitan laboratorios de referencia en investigación
trasnacional en ELA en Portugal, Holanda, Reino Unido y Estados Unidos. En España, visitaron la ciudad de Sevilla el
pasado 15 y 16 de julio. Durante ese tiempo, en las instalaciones del Centro Andaluz de Biología Molecular y Medicina
Regenerativa (Cabimer), los estudiantes recibieron adiestramiento en formato de 'workshop' sobre los detalles del
manejo e investigación en el modelo animal de ELA.

El programa se inició el pasado 21 de junio, Día Mundial de la ELA, y finalizará el próximo día 5 de septiembre en
Ámsterdam, donde los participantes analizarán la experiencia recibida y se estudiarán colaboraciones futuras.

En el Treeway Summer Challenge 2015 han participado los investigadores de la Universidad de Sevilla Marta
Cejudo-Rico, Maga Leal, Carlos Caro y Jaime Muñoz Franco. Todos ellos pertenecen al Laboratorio de Terapias
Avanzadas en Neuroprotección e Inmunorregulación, dirigido por el profesor de la US David Pozo Pérez.
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Andalucía

La US participa en un programa internacional

para la búsqueda de soluciones a la ELA

Foto: EUROPA PRESS/UNIVERSIDAD DE SEVILLA

SEVILLA, 1 Sep. (EUROPA PRESS) -

   El Laboratorio de Terapias Avanzadas en Neuroprotección e Inmunorregulación de la Universidad de
Sevilla (US) ha sido seleccionado para participar en el Treeway Summer Challenge 2015. Este evento,
organizado por la biotech holandesa Treeway --centrada en la búsqueda de soluciones para la Esclerosis
Lateral Amiotrófica (ELA)-- reúne durante once semanas a un selecto grupo de estudiantes de doctorado de
todo el mundo que forman parte de su programa de apoyo a la investigación en ELA.

   Durante el Summer Treeway Challenge 2015 los estudiantes visitan laboratorios de referencia en
investigación trasnacional en ELA en Portugal, Holanda, Reino Unido y Estados Unidos. En España,
visitaron la ciudad de Sevilla el pasado 15 y 16 de julio. Durante ese tiempo, en las instalaciones del Centro
Andaluz de Biología Molecular y Medicina Regenerativa (Cabimer), los estudiantes recibieron
adiestramiento en formato de 'workshop' sobre los detalles del manejo e investigación en el modelo animal
de ELA.

   El programa se inició el pasado 21 de junio, Día Mundial de la ELA, y finalizará el próximo día 5 de
septiembre en Ámsterdam, donde los participantes analizarán la experiencia recibida y se estudiarán
colaboraciones futuras.

   En el Treeway Summer Challenge 2015 han participado los investigadores de la Universidad de Sevilla
Marta Cejudo-Rico, Maga Leal, Carlos Caro y Jaime Muñoz Franco. Todos ellos pertenecen al Laboratorio
de Terapias Avanzadas en Neuroprotección e Inmunorregulación, dirigido por el profesor de la US David
Pozo Pérez.

© 2015 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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La Universidad de Sevilla, entre las 500 mejores del
mundo
En cuanto a España, 13 universidades figuran entre las 500 mejores del mundo, una más en comparación con el año
pasado Dos universidades andaluzas -Granada y Sevilla- aparecen entre los primeros 500 puestos del Academic
Ranking of World Universities (ARWU) 2015, que anualmente realiza el Institute of Higher Education de la Universidad
de Jiao Tong de Shanghái. En cuanto a España, 13 universidades figuran entre las 500 mejores del mundo, una más en
comparación con el año pasado.

La Universidad de Barcelona (UB) figura entre las primeras 200, ocupando un puesto entre el 151-200. Le siguen la
Universidad Autónoma de Madrid (UAM), la Universidad Autónoma de Barcelona (UAB), la Universidad Complutense de
Madrid (UCM) y la Universidad Pompeu Fabra (UPF), que se ubican entre los 201-300.

El resto de universidades españolas que aparecen en el ranking son la Universidad Politécnica de Valencia (UPV), la
Universidad de Granada (UGR) y la Universidad de Valencia (UV), entre los puestos 301-400; y la Universidad
Politécnica de Cataluña (UPC), la Universidad de Santiago de Compostela (USC), la Universidad del País Vasco
(UPV-EHU), la Universidad de Sevilla (US) y la Universidad de Zaragoza (Unizar), entre los 401-500.

El ranking nuevamente es dominado por las universidades anglosajonas. En los diez primeros repiten las mismas
universidades que en 2014: la Universidad de Harvard (EEUU), la Universidad de Stanford (EEUU), el Instituto de
Tecnología de Massachusetts ( EEUU), la Universidad de California-Berkeley (EEUU), la Universidad de Cambridge
(Reino Unido), la Universidad de Princeton (EEUU), el Instituto de Tecnología de California (EEUU), la Universidad de
Columbia (EEUU), la Universidad de Chicago (EEUU) y la Universidad de Oxford (Reino Unido).
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La UGR y la US se sitúan entre los primeros 500
puestos del Academic Ranking of World Universities
Dos universidades andaluzas --Granada y Sevilla-- aparecen entre los primeros 500 puestos del Academic Ranking of
World Universities (ARWU) 2015, que anualmente realiza el Institute of Higher Education de la Universidad de Jiao Tong
de Shanghái. En cuanto a España, 13 universidades figuran entre las 500 mejores del mundo, una más en comparación
con el año pasado.

MADRID/SEVILLA, 1 (EUROPA PRESS)

La Universidad de Barcelona (UB) figura entre las primeras 200, ocupando un puesto entre el 151-200. Le siguen la
Universidad Autónoma de Madrid (UAM), la Universidad Autónoma de Barcelona (UAB), la Universidad Complutense de
Madrid (UCM) y la Universidad Pompeu Fabra (UPF), que se ubican entre los 201-300.

El resto de universidades españolas que aparecen en el ranking son la Universidad Politécnica de Valencia (UPV), la
Universidad de Granada (UGR) y la Universidad de Valencia (UV), entre los puestos 301-400; y la Universidad
Politécnica de Cataluña (UPC), la Universidad de Santiago de Compostela (USC), la Universidad del País Vasco
(UPV-EHU), la Universidad de Sevilla (US) y la Universidad de Zaragoza (Unizar), entre los 401-500.

El ranking nuevamente es dominado por las universidades anglosajonas. En los diez primeros repiten las mismas
universidades que en 2014: la Universidad de Harvard (EEUU), la Universidad de Stanford (EEUU), el Instituto de
Tecnología de Massachusetts ( EEUU), la Universidad de California-Berkeley (EEUU), la Universidad de Cambridge
(Reino Unido), la Universidad de Princeton (EEUU), el Instituto de Tecnología de California (EEUU), la Universidad de
Columbia (EEUU), la Universidad de Chicago (EEUU) y la Universidad de Oxford (Reino Unido).

El Centre for World-Class Universities y el Institute of Higher Education de la Universidad Jiao Tong de Shanghái (China)
elaboran este informe anual que revisa la producción científica y académica de más de 1.000 universidades desde el
año 2003.

A través de su página web publican los resultados de los mejores 500 centros universitarios de todo el mundo, de
acuerdo con indicadores bibliométricos sobre la actividad académica y de investigación a partir de un conjunto de datos:
número de Premios Nobel conseguidos por cada institución, investigadores más citados, artículos publicados en las
revistas Nature y Science, publicaciones científicas según el Science Index y el Social Science Citation, y la actividad
académica de cada facultad.
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La UGR y la US se sitúan entre los primeros 500
puestos del Academic Ranking of World Universities
MADRID/SEVILLA, 1 (EUROPA PRESS)

Dos universidad es andaluzas --Granada y Sevilla-- aparecen entre los primeros 500 puestos del Academic Ranking of
World Universities (ARWU) 2015, que anualmente realiza el Institute of Higher Education de la Universidad de Jiao Tong
de Shanghái. En cuanto a España, 13 universidades figuran entre las 500 mejores del mundo, una más en comparación
con el año pasado.

La Universidad de Barcelona (UB) figura entre las primeras 200, ocupando un puesto entre el 151-200. Le siguen la
Universidad Autónoma de Madrid (UAM), la Universidad Autónoma de Barcelona (UAB), la Universidad Complutense de
Madrid (UCM) y la Universidad Pompeu Fabra (UPF), que se ubican entre los 201-300.

El resto de universidades españolas que aparecen en el ranking son la Universidad Politécnica de Valencia (UPV), la
Universidad de Granada (UGR) y la Universidad de Valencia (UV), entre los puestos 301-400; y la Universidad
Politécnica de Cataluña (UPC), la Universidad de Santiago de Compostela (USC), la Universidad del País Vasco
(UPV-EHU), la Universidad de Sevilla (US) y la Universidad de Zaragoza (Unizar), entre los 401-500.

El ranking nuevamente es dominado por las universidades anglosajonas. En los diez primeros repiten las mismas
universidades que en 2014: la Universidad de Harvard ( EEUU ), la Universidad de Stanford (EEUU), el Instituto de
Tecnología de Massachusetts ( EEUU), la Universidad de California-Berkeley (EEUU), la Universidad de Cambridge
(Reino Unido), la Universidad de Princeton (EEUU), el Instituto de Tecnología de California (EEUU), la Universidad de
Columbia (EEUU), la Universidad de Chicago (EEUU) y la Universidad de Oxford (Reino Unido).

El Centre for World-Class Universities y el Institute of Higher Education de la Universidad Jiao Tong de Shanghái (China)
elaboran este informe anual que revisa la producción científica y académica de más de 1.000 universidades desde el
año 2003.

A través de su página web publican los resultados de los mejores 500 centros universitarios de todo el mundo, de
acuerdo con indicadores bibliométricos sobre la actividad académica y de investigación a partir de un conjunto de datos:
número de Premios Nobel conseguidos por cada institución, investigadores más citados, artículos publicados en las
revistas Nature y Science, publicaciones científicas según el Science Index y el Social Science Citation, y la actividad
académica de cada facultad.
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La UGR y la US se sitúan entre los primeros 500
puestos del Academic Ranking of World Universities
Dos universidades andaluzas --Granada y Sevilla-- aparecen entre los primeros 500
puestos del Academic Ranking of World Universities (ARWU) 2015, que anualmente
realiza el Institute of Higher Education de la Universidad de Jiao Tong de Shanghái.
En cuanto a España, 13 universidades figuran entre las 500 mejores del mundo, una
más en comparación con el año pasado.

Dos universidades andaluzas —Granada y Sevilla— aparecen entre los primeros 500 puestos del Academic Ranking of
World Universities (ARWU) 2015, que anualmente realiza el Institute of Higher Education de la Universidad de Jiao Tong
de Shanghái. En cuanto a España, 13 universidades figuran entre las 500 mejores del mundo, una más en comparación
con el año pasado.

La Universidad de Barcelona (UB) figura entre las primeras 200, ocupando un puesto entre el 151-200. Le siguen la
Universidad Autónoma de Madrid (UAM), la Universidad Autónoma de Barcelona (UAB), la Universidad Complutense de
Madrid (UCM) y la Universidad Pompeu Fabra (UPF), que se ubican entre los 201-300.

El resto de universidades españolas que aparecen en el ranking son la Universidad Politécnica de Valencia (UPV), la
Universidad de Granada (UGR) y la Universidad de Valencia (UV), entre los puestos 301-400; y la Universidad
Politécnica de Cataluña (UPC), la Universidad de Santiago de Compostela (USC), la Universidad del País Vasco
(UPV-EHU), la Universidad de Sevilla (US) y la Universidad de Zaragoza (Unizar), entre los 401-500.

El ranking nuevamente es dominado por las universidades anglosajonas. En los diez primeros repiten las mismas
universidades que en 2014: la Universidad de Harvard (EEUU), la Universidad de Stanford (EEUU), el Instituto de
Tecnología de Massachusetts ( EEUU), la Universidad de California-Berkeley (EEUU), la Universidad de Cambridge
(Reino Unido), la Universidad de Princeton (EEUU), el Instituto de Tecnología de California (EEUU), la Universidad de
Columbia (EEUU), la Universidad de Chicago (EEUU) y la Universidad de Oxford (Reino Unido).

El Centre for World-Class Universities y el Institute of Higher Education de la Universidad Jiao Tong de Shanghái (China)
elaboran este informe anual que revisa la producción científica y académica de más de 1.000 universidades desde el
año 2003.

A través de su página web publican los resultados de los mejores 500 centros universitarios de todo el mundo, de
acuerdo con indicadores bibliométricos sobre la actividad académica y de investigación a partir de un conjunto de datos:
número de Premios Nobel conseguidos por cada institución, investigadores más citados, artículos publicados en las
revistas Nature y Science, publicaciones científicas según el Science Index y el Social Science Citation, y la actividad
académica de cada facultad.
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Andalucía

ANDALUCÍA.-La UGR y la US se sitúan entre los
primeros 500 puestos del Academic Ranking of
World Universities
MADRID/SEVILLA, 1 Sep. (EUROPA PRESS) -

   Dos universidades andaluzas --Granada y Sevilla-- aparecen entre los primeros 500 puestos del Academic

Ranking of World Universities (ARWU) 2015, que anualmente realiza el Institute of Higher Education de la

Universidad de Jiao Tong de Shanghái. En cuanto a España, 13 universidades figuran entre las 500 mejores

del mundo, una más en comparación con el año pasado.

   La Universidad de Barcelona (UB) figura entre las primeras 200, ocupando un puesto entre el 151-200. Le

siguen la Universidad Autónoma de Madrid (UAM), la Universidad Autónoma de Barcelona (UAB), la

Universidad Complutense de Madrid (UCM) y la Universidad Pompeu Fabra (UPF), que se ubican entre los

201-300.

   El resto de universidades españolas que aparecen en el ranking son la Universidad Politécnica de Valencia

(UPV), la Universidad de Granada (UGR) y la Universidad de Valencia (UV), entre los puestos 301-400; y la

Universidad Politécnica de Cataluña (UPC), la Universidad de Santiago de Compostela (USC), la

Universidad del País Vasco (UPV-EHU), la Universidad de Sevilla (US) y la Universidad de Zaragoza

(Unizar), entre los 401-500.

   El ranking nuevamente es dominado por las universidades anglosajonas. En los diez primeros repiten las

mismas universidades que en 2014: la Universidad de Harvard (EEUU), la Universidad de Stanford (EEUU),

el Instituto de Tecnología de Massachusetts ( EEUU), la Universidad de California-Berkeley (EEUU), la

Universidad de Cambridge (Reino Unido), la Universidad de Princeton (EEUU), el Instituto de Tecnología de

California (EEUU), la Universidad de Columbia (EEUU), la Universidad de Chicago (EEUU) y la

Universidad de Oxford (Reino Unido).

   El Centre for World-Class Universities y el Institute of Higher Education de la Universidad Jiao Tong de

Shanghái (China) elaboran este informe anual que revisa la producción científica y académica de más de

1.000 universidades desde el año 2003.

   A través de su página web publican los resultados de los mejores 500 centros universitarios de todo el

mundo, de acuerdo con indicadores bibliométricos sobre la actividad académica y de investigación a partir

de un conjunto de datos: número de Premios Nobel conseguidos por cada institución, investigadores más

citados, artículos publicados en las revistas Nature y Science, publicaciones científicas según el Science

Index y el Social Science Citation, y la actividad académica de cada facultad.
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S. L. SEVILLA 

La portavoz adjunta de IU en el 
Ayuntamiento de Sevilla, Eva Oliva, 
pidió ayer al alcalde, Juan Espadas, 
que aproveche las obras de rehabi-
litación que se llevan a cabo actual-
mente en el mercado del Arenal, para 
«retirar de una vez» el escudo fran-
quista que permanece en la facha-
da de este edificio. Para la conceja-
la de IU, la reforma integral en la que 
está inmerso el inmueble de la calle 
Pastor y Landero supone una «bue-
na oportunidad» para que el Con-
sistorio hispalense cumpla la Ley de 
la Memoria Histórica y elimine este 
vestigio del régimen franquista. 

En concreto, la actuación que se 
acomete en el mercado del Arenal 
abarca desde la mejora de la estruc-
tura del edificio hasta los sistemas 
de canalización de agua y luz, as-
censores, balcones y cubierta, ade-
más del arreglo de la fachada, que 
en estos momentos está completa-
mente tapada por los andamios y 
toldos de la obra. Los trabajos as-
cienden a 1,5 millones de euros y el 
grueso del presupuesto corre a car-
go del Consistorio (el resto lo apor-
tan los propietarios de las viviendas 
allí existentes). De ahí que lo lógico, 
para IU, es que el escudo franquis-
ta desaparezca con esta rehabilita-
ción integral. 

«Queremos un Ayuntamiento que 
esté con la democracia y que no con-
sienta la presencia de objetos o men-
ciones, en las calles y espacios públi-
cos, que exalten y conmemoren la 
dictadura franquista», destacó Oli-
va. Por todo ello, advirtió que su gru-
po político estará «vigilante» con esta 
cuestión y será «muy exigente» al res-
pecto, desde el convencimiento de 
que, desgraciadamente, todavía hoy 
«quedan muchos pasos que dar en 
defensa de los principios de verdad, 
justicia y reparación». Desde la fede-
ración de izquierdas consideran que 
«ha llegado la hora de que el Ayun-
tamiento retome el proceso de reti-
rada de los símbolos fascistas que 
aún están visibles en diferentes pun-
tos de la ciudad».

IU pide que se retire 
del mercado,          
ahora en obras, un   
escudo franquista   

EL ARENAL

E. BARBA 

SEVILLA 

El primer día de septiembre, como ges-
to de arranque de curso, el Ayunta-
miento hizo oficial la marcha atrás en 
la ampliación de la Zona Azul ejecu-
tada en el mandato anterior. El conce-
jal de Seguridad, Movilidad y Fiestas 
Mayores, Juan Carlos Cabrera, firmó 
ayer el decreto destinado a la «supre-
sión» de 545 plazas de estacionamien-
to regulado en el entorno del campus 
universitario de Pirotecnia, 200 pla-
zas más en el barrio de Bami y 110 pla-
zas entre la avenida de Luis Montoto 
y la calle Jiménez Aranda, si bien en 
los dos últimos casos esta «revisión» 

está sujeta a un «proceso de partici-
pación» ciudadana que se pretende 
abrir en los próximos días a través de 
los dos distritos implicados. El edil re-
calcó que se da cumplimiento a la pro-
mesa electoral de Juan Espadas.  

Dicho decreto contempla la supre-
sión directa de 545 plazas de aparca-
miento regulado en el entor-
no del campus universitario 
de Pirotecnia —donde se 
mantendrán unas 220 plazas 
de Zona Azul para algo más 
de un centenar de residen-
tes—, 200 plazas en Bami y 
cien plazas entre Luis Mon-
toto y Jiménez Aranda. En el 
caso de la Pirotecnia se eli-
mina la Zona Azul en las ca-
lles Ramón Carande, Ángel Gelán, Com-
positor Manuel Castillo, Doctor Losada 
Villasante, Miguel Rodríguez Piñero, Pi-
rotecnia, presidente Cárdenas, Profesor 
Gonzalo Sánchez y Rector Candil. Ca-
brera explicó que la retirada de 545 pla-
zas en esta zona entrará en vigor «lo más 

rápido posible», defendiendo que el pro-
cedimiento ha comenzado «en tiempo 
y forma» para que el curso académico 
arranque en octubre con el campus uni-
versitario ya libre de Zona Azul. El pe-
ríodo de alegaciones es de 20 días, con 
lo que, contando con los trámites, a pri-
meros de octubre la Pirotecnia habrá 

quedado «liberada» para 
los universitarios.  

En junio de 2014, con el 
popular Juan Ignacio Zoi-
do como alcalde, entró en 
vigor esa ampliación de la 
Zona Azul, que incluía casi 
190 calles, avenidas y pla-
zas. A través de esta am-
pliación, (Aussa) pasaba a 
explotar 7.553 plazas de es-

tacionamiento como zona azul a partir 
de las 4.112 que hasta entonces estaban 
sometidas a esta figura. El pliego de con-
diciones de la ampliación reservaba un 
10% de plazas para disposición munici-
pal, la que ahora usa el Gobierno local 
para recortar la medida del PP. 

La Pirotecnia, sin Zona Azul para 
el inicio del curso universitario
∑ El Ayuntamiento firma 

el decreto de supresión 
de 545 plazas en la zona, 
200 en Bami y 110 en el 
entorno de Luis Montoto

JESÚS SPÍNOLA 
El concejal Juan Carlos Cabrera, durante la reunión de ayer, culminada con la firma del decreto

Revisión 

Espadas inicia la 
marcha atrás de 
la ampliación  de 
la Zona Azul que 
Zoido ejecutó el 

año pasado
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SEVILLA
TRÁFICO | EQUIPARA A COMERCIANTES Y TRABAJADORES CON RESIDENTES

Manuel Ruesga

Una buena noticia para los estu-
diantes. El decreto para supri-
mir 545 plazas de zona azul de
las calles aledañas al campus
universitario de Pirotecnia fue
firmado ayer por Juan Carlos
Cabrera, delegado de Seguri-
dad, Movilidad y Fiestas Mayo-
res. Con esta resolución el
Ayuntamiento de Sevilla pone
en marcha el proceso de modifi-
cación de la ampliación de los
estacionamientos regulados lle-
vada a cabo por el anterior go-
bierno municipal, encabezado
por Juan Ignacio Zoido. La pro-
puesta aprobada se ha remitido
al Boletín Oficial de la Provincia
(BOP), que abrirá la próxima
semana un periodo de exposi-
ción pública durante 20 días há-
biles para la presentación de
alegaciones en un proceso de
participación pública al que es-
tán llamados todos los afecta-
dos por la medida.

El equipo de gobierno de Juan
Espadas baraja que la propues-
ta salga adelante a principios de
octubre, coincidiendo con el co-
mienzo del curso universitario.
Las calles que dejarán de contar
con plazas de zona azul son Án-
gel Gelán; Compositor Manuel
del Castillo; Doctor Losada Vi-
llasante; Miguel Rodríguez Pi-
ñero, Presidente Cárdenas; Pi-
roctecnia; Profesor Gonzalo
Sánchez Vázquez; Rector Can-
dil; y Avenida Ramón de Caran-
de. El delegado de Movilidad
detalló que la medida mantiene
una bolsa de más de 200 aparca-
mientos regulados para 110 ve-
cinos de la zona que cuentan
con tarjetas de residentes, y ase-
guró que la retirada de esas pla-
zas de zona azul entrará en vi-
gor “lo más rápido posible”, de-
fendiendo que el procedimiento
ha comenzado “en tiempo y for-
ma” para que el curso académi-
co arranque el próximo mes de
octubre con el campus universi-
tario ya libre de aparcamientos
regulados como se comprome-
tió el alcalde socialista con la
comunidad universitaria.

El decreto firmado por la de-
legación de Movilidad no sólo
plantea eliminar 545 plazas de
zona azul junto al campus de Pi-
rotecnia. El texto propone revi-
sar 200 aparcamientos en Bami
y 100 en Nervión. El proceso es
el mismo. Una vez lo publique el
BOP, los ciudadanos contarán
con 20 días hábiles para presen-
tar las alegaciones que estimen
oportuno a la modificación.
También participarán de mane-
ra activa la mesa de la movili-
dad, formada por una represen-
tación de todos los partidos po-
líticos con presencia en el Con-
sistorio y de agentes sociales co-
mo sindicatos, empresarios, en-
tidades vecinales, asociaciones
de discapacitados, ecologistas,
peatones, ciclistas, taxistas,
hosteleros, hoteleros, estudian-
tes o comerciantes; y los grupos
de trabajo que se creen los dis-
tritos de Nervión y Sur.

Respecto a la regulación de los
aparcamientos en Bami, el go-
bierno municipal propone una
actuación sobre 200 plazas cuya
definición estará supeditada al
resultado de este proceso de
participación. Juan Espadas
precisó la semana pasada que va
a plantear a la dirección del Hos-
pital Virgen del Rocío que los
trabajadores de la ciudad sanita-
ria usen las 500 plazas del apar-
camiento subterráneo de la pla-
za Rafael Salgado una vez se
acabe de construir la parte que
falta de esta infraestructura, ad-
judicada en el mandato de Mon-
teseirín. La idea, según fuentes
municipales, es que la dirección
hospitalaria se implique para
que sus empleados puedan apar-
car con ayudas y garantizar así
un número fijo de usuarios a la
empresa que se haga con la ges-
tión. Queda por invertir más de
un millón de euros para que es-
ta instalación clave pueda abrir-
se al público. “Si resolvemos los
problemas de los trabajadores
vamos a generar una bolsa de
aparcamientos mucho más po-
tente en la zona para los resi-
dentes y para otros usos”, expli-
có sin concretar más detalles. Su
idea, que aún no ha trasladado a
la gerencia del Hospital, es bus-
car una fórmula en la que se ha-
ga una pequeña inversión que
podría pasar por un privado in-
teresado en gestionar y explotar
ese aparcamiento.

El Ayuntamiento asegura que
tiene estudiada ya la puesta en
marcha del parking, que se pue-

Movilidad firma el decreto para suprimir
545 plazas de zona azul en Pirotecnia

Los afectados tienen

20 días para presentar

alegaciones tras su

publicación en el BOP

● El Ayuntamiento prevé que la modificación entre en vigor con ocasion del inicio del curso
universitario ● Los vecinos de Bami y Nervión decidirán en qué calles se eliminan aparcamientos

Cabrera señala que la corrección no agota el 10%

El delegado de Seguridad, Movili-
dad y Fiestas Mayores, Juan
Carlos Cabrera, señaló ayer que
el decreto aprobado para supri-
mir 545 plazas de zona azul en
Pirotecnia y revisar unas 300 en
Bami y Nervión no agota el 10%
permitido por contrato para re-
ducir el número de aparcamien-
tos regulados en la ciudad sin
coste alguno para las arcas pú-
blicas. El concejal se reunió con
la delegada del Distrito Nervión,
Inmaculada Acevedo, y con el
delegado del Distrito Sur, Joa-
quín Castillo, para abordar esta
propuesta con la que, según des-

tacó, “se cumplen los compromi-
sos adquiridos por el alcalde con
los colectivos más afectados por
la ampliación de la zona azul”.
Cabrera explicó que “se acaba-
ron los decretazos para tratar de
que los sevillanos no se enteren
de lo que ocurre”. Además, re-
cordó que la batería de propues-
tas que se someten al debate
tiene como objetivo una primera
fase de actuación sobre la am-
pliación de la zona azul, que con-
siste en “aprovechar al máximo
el 10% de margen para suprimir
plazas que nos ha dejado el an-
terior gobierno municipal”.

VICTORIA HIDALGO

Cabrera durante la reunión.
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JUAN CARLOS MUÑOZ

Pirotecnia aparece en el listado de nueve calles que propone Movilidad para suprimir la zona azul.

de hacer por plantas “tras un es-
tudio previo de quienes podrían
ser los destinatarios más intere-
sados”. De este aparcamiento
subterráneo de la plaza Rafael
Salgado queda un 15% por aca-
bar con una inversión aproxima-
da de un millón de euros, según
un informe municipal de Tráfico
elaborado en 2013. “Básicamen-
te resta por terminar los revesti-
mientos, fontanería, electrici-
dad, pintura, seguridad, carpin-
tería metálica, ascensores, alba-
ñilería y otros trabajos auxilia-
res”, aclaraba el citado informe.

Del mismo modo, se actuará
sobre un centenar de plazas de
aparcamientos en el entorno de
Luis Montoto y Jiménez Aranda.
La intención de Movilidad es
concertar otra reunión con los
vecinos para decidir en qué ca-
lles actuar. La medida benefi-
ciaría a los trabajadores de Tele-
fónica, empresa que suma casi
1.200 trabajadores repartidos
en sus tres sedes en Nervión:
central San Bernardo (calle Ji-
ménez Aranda), central Orien-
te (calle Luis Montoto) y central
Murillo (calle La Florida).

La propuesta municipal apro-
bada se plantea establecer los
criterios para equiparar a co-
merciantes y trabajadores con
residentes. Además, se propone
que las personas no empadrona-
das en Sevilla que cuenten con
la acreditación de movilidad re-
ducida emitida por la Junta de
Andalucía puedan aparcar de
forma gratuita. También se so-

mete a debate igualar el horario
de la zona azul de Bami al del
resto de la ciudad. Todas las mo-
dificaciones que finalmente se
lleven a cabo tras este proceso
serán incluidas en las ordenan-
zas fiscales, algo que no se hizo
en el anterior mandato y que ha
sido objeto de recursos en los
tribunales. Cabrera quiso recor-
dar que esta batería de propues-
tas que se someten al debate y a
la participación tiene como ob-
jetivo una primera fase de ac-
tuación sobre la ampliación de
la zona azul que consiste en
“aprovechar al máximo el 10%
de margen para suprimir plazas
que nos ha dejado el anterior
gobierno municipal”.

No han sido pocas las ocasio-
nes en las que Espadas ha señala-
do que estas medidas de choque
han sido puestas en marcha a la
espera de los resultados del in-
forme jurídico que el gobierno
municipal ha encargado al secre-
tario para contar con la seguri-
dad jurídica en su objetivo, que
no es otro que anular por comple-
to la ampliación de más de tres
mil plazas aprobada por Zoido.

Las personas con
movilidad reducida de
otrosmunicipios no
pagarán por aparcar

Conquista de los estudiantes

● Tras más de doce meses de lucha, la comunidad universitaria logra

que las calles aledañas al campus no sean aparcamientos regulados

M. Ruesga

Conquista da la comunidad
universitaria. El decreto pa-
ra suprimir 545 plazas de zo-
na azul de las calles aledañas
al campus universitario de
Pirotecnia –que fue firmado
ayer por Juan Carlos Cabre-
ra, delegado de Seguridad,
Movilidad y Fiestas Mayo-
res– acaba con más de un año
de lucha de los estudiantes.

No fueron pocos los actos
celebrados por los universita-
rios para reclamar a Juan Ig-
nacio Zoido la eliminación de
esas plazas de aparcamientos.
Antes que nada, el consejo de
alumnos de la Universidad de
Sevilla mantuvo un encuentro
con el anterior delegado de
Seguridad y Movilidad del
Ayuntamiento de Sevilla,
Juan Bueno, quien les expuso
que la implantación de la zo-
na azul en el entorno del cam-
pus universitario respondía a
una petición de los vecinos,
que solicitaban una solución
al caos de aparcamiento.

El equipo de Zoido ofreció
como alternativa más de 300
plazas de aparcamiento de
acceso libre junto a las facul-
tades. Se trataba de terrenos
de la empresa municipal de
la vivienda (Emvisesa) que,
como tenía suspendida la
construcciones de nuevas

promociones inmobiliarias, po-
dían ser utilizados como esta-
cionamientos sin necesidad de
obras de acondicionamiento de
especial complejidad. El prime-
ro de los solares de Emvisesa,
cuyo uso está calificado como
terciario en el vigente PGOU, se
ubicaba en la confluencia de las
calles Presidente Cárdenas, Ra-
món Carande y Profesor Gonza-
lo Sánchez Vázquez. El segundo
se localizaba en la avenida Ra-
món Carande, junto al Real
Club de Tenis Betis. El que es
propiedad de la Junta de Anda-
lucía se encontraba en la calle
Campamento, en el barrio de

San Bernardo. La Junta anunció
en su día la construcción de un
centro de Educación Infantil en
esta parcela, pero a la vista de la
demora en el inicio de las obras,
el Pleno del Ayuntamiento
aprobó solicitar a la Administra-
ción autonómica que, mientras
tanto, se habilitase como apar-
camiento. Fuentes del equipo
municipal socialista aseguraron
ayer a este periódico que ningu-
no de los tres llegaron a entrar
en funcionamiento.

El gobierno de Zoido también
expuso la intención de facilitar
el transporte de los estudiantes
y reducir el impacto que para la

comunidad universitaria tiene
la implantación de la zona azul.
Ninguna de las tres medidas ter-
minó por contentar a la comuni-
dad universitaria, que comenzó
a salir a calle para exigir su su-
presión. En una de ellas, medio
centenar de estudiantes se con-
gregaron a las puertas del Ayun-
tamiento. “Esta medida supone
un coste inasumible para un co-
lectivo, como los estudiantes,
especialmente golpeado por la

crisis y los recortes del Gobier-
no, y pasamos muchas horas
continuadas de estudio y clases
en nuestras escuelas y faculta-
des”, denunciaron.

La medida anunciada por el
equipo de Juan Espadas es logro
para ellos. Y no es la única. Los
universitarios iniciaran el curso
con otras dos novedades: el pago
de la tarjeta anual de transporte
urbano podrá ser fraccionado y
se crea otro producto que atende-
rá las demandas en materia de
movilidad: Tussam ofertará a
partir de octubre la tarjeta de ca-
rácter trimestral, que va dirigida
al mismo sector que la anual.

JUAN CARLOS MUÑOZ

Una joven utiliza uno de los parquímetros.

Tussam oferta un
título universitario
trimestral y fracciona
el pago del anual
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Espada$ inicia en Pirotecnia
el desarme de la zona azuI
El Consistorio suprimira unas 850 plazas reguladas
en el entomo universitario. Bami y Luis Montoto

,Arranca el curso con la satisfaccibn de una promesa
electoral, la erradicaci6n de la zona azul, en su prime-
ra fase. La decisi6n sobre Luis Montoto y Bami queda-
sujeta a a procesos de participaci6n vecinal. II 4

SECCIÓN:

E.G.M.:

O.J.D.:

FRECUENCIA:

ÁREA:

TARIFA:

PÁGINAS:

PAÍS:

SEVILLA

46000

4504

Diario

1023 CM² - 117%

5350 €

1,4

España

2 Septiembre, 2015



Aprobado el decreto que eliminar 
la zona azuI de Pirotecnia y Bami
Se suprimirin 545 plazas en el entorno de] campus universitario, 200 en la zona del hospital y
100 en Luis Montoto y Jim%nez Aranda, sujetas a un <<proceso de participaci0n ciudadana> 

N.~.~.
SEVILla~
~EI Ayuntamiento de Sevilla
dio ayer un paso m~s en su em-
pefio por acabar con la amplia-
ci6n de la zona azul que im-
plant6 el agosto de 2o14 el an-
terior equipo de Gobiemo de la
ciudad de Juan Ignacio Zoido.
Desde el inido de su puesta en
marcha, el actual alcalde, Juan
Espadas, ya promefi6 que no
cejaria en el empefio por dero-
gaflo y cada vez est~ un poco
m~s cerca.

El primer paso que se plan-
re6 el regidor socialista es aca-
bar con elporcantaje (un lO pot
ciento) de plazas que les est~
permifido supfimir sin incum-
plir el contrato firmado por Zoi-
do con Aussa a lO afios. Ayer, el
concejal de Segufidad, Movili-
dad y Fiestas Mayores, Juan
Carlos Cabrera finn6 un decre-
to desfinado a la ~supresi6m>
de 545 plazas an el entorno del
campus universitario de Piro-
tecnia -donde quedar~tn afln
unas 220 plazas para un total
de 11o tarjetas de residentes-,
2oo plazas an el barrio de Bami
y cien plazas entre la avenida
de Luis Montoto y la calle lim~-
nez Aranda, si bien en los dos
flltimos casos esta ~<revisi6m>
est~ sujeta a un ~<proceso de
participaci6m> ciudadana.

<~Frente al decretazo de Zoi-
do, pondremos mesas de di~lo-
go convocadas por los cF~stritos
Nervi6n y Sur para que los ve-
cinos y todos los agentes afec-
tados decidan cuffles son las
calles donde eliminar las pla-
zas>>, afirm6 Cabrera quien,
asegur6, con la presentaci6n
del decreto se pretende cum-
plir con la promesa que el alcal-
de hizo a los estudiantes uni-
versitarios de la zona Pirotec-
nia y que estOn liberadas los
aparcamientos del entomo del
campus para el inicio de curso.

Asi, una vez que el decreto

El Ayuntamiento da un paso m~s para acabar con la ampliacion de la zona azul en Pirotecnia y Bami./Jos~,l, utsMontero

Zona de la Pirotecnia clue se su )rime la zona azul

Calles afectadas
- Avda. Ramon de Carande
- Angel 6el~n
Compositor Manuel del ¢astillo

- Doctor Losada Villasante
- Miguel Rodriguez Pifiero
Pirotecnia

- Presidente Cardenas
- Profesor Gonzalo $~nchez V~zquez
Rector Candil

sea publicado en el BOP, co-
menzarfi un plazo de 20 dias
para realizar alegaciones o pro-
puestas. Acabado este perio-
do, el Ayuntamiento habr~ de
resolverlas para que entre en
vigor ~en tiempo y forma~ la
supresi6n de las plazas de zo-
na azul en el entomo de Piro-
tecnia. Las 545 plazas de esta
zona comprenden las calles
Ram6n Carande, Angel Gelfin,
ComposRor Manuel Castillo,
Doctor Losada Villasante, Mi-
guel Rodriguez Pifiero, Piro-
tecnia, presidente C~rdenas,
Pmfesor Gonzalo S~nchez y
Rector CandiL

Adem~s, el decreto incluye
la idea de que las personas de
mo’Alidad reducida puedan
aparcar gratis en la zona azul
simplemente con su tarjeta de

La ampliaci6n, una polSmica que se alarga ya un afio

~En junio de 2o14, con el popular Juan Igna-
cio Zoido como alcalde, entr6 en vigor la
ampliaciOn del servicio pflblico de estacio-
namiento en superficie regulado pot precio
o zona azul, que contempla casi 19o calles,
avenidas y plazas sometidas a esta figura de
pago.

A travSs de esta ampliaciOn, la sociedad
Aparcamientos Urbanos de Sevilla (Aussa),
parricipada en un 51 por ciento pot la socie-
dad municipal Transportes Urbanos de Sevi-
lla (Tussam), pasaba a explotar 7.553 plazas

de estacionamiento como zona azul a partir
de las 4.112 que hasta entonces estaban so-
metidas a esta figura.

La ampliaci6n de la zona azul deriv6 en un
intenso debate pfiblico y politico con parti-
darios y detractores. El Ayuntamiento em-
prandi6 una reordanaci6n de la zona azul y
tras el correspondiente proceso de alegacio-
nes a la propuesta de reestructuracibn, emi-
ti6 un decreto definitivo sobre la reestructu-
raci6n de la zona azul que eliminaba 264 pla-
zas en las calles Nebli, Blanco White, Paseo

Col6n y la avenida de la Palmera, transfor-
mando 104 plazas de zona azul en nuevas
plazas para Personas con Movilidad Redu-
cida en la Macarena, Arenal-Centro, Los
Remedios, Luis Montoto, Pirotecnia, Via-
pol y BamL

El nuevo decreto, en paralalo, creaba
352 plazas en calles como Jim~nez Man-
da, 0beda, Castillo de Cumbres Mayores o
Castillo de Fregenal de la Sierra. Pot filti-
too, bajaban de categoria y por tanto de
tarifa 1.767 plazas. ̄

aparcamiento y ~Km necesidad
de contar con el distintivo es-
peciab~ de la zona azul de Sevi-
lla capital.

Respecto a los casos de Ba-
mi y Luis Montoto, Cabrera in-
sisti6 en que ahora comienza
~un proceso de parfidpaci6m~
a travSs de los dJstfitos y la me-
sa de movilidad, para definir
en quO calles se supfimen las
plazas. Asi, ha prometido una
bflsqueda de ~consenso~ con
todos los colecfivos afectados.

El dalegado record6 que la
intenci6n delAyuntamiento no
es ir en contra de la zona azul
algo que considera una ~herra-
mienta fltil para la regulaci6n
de los aparcamientos~. ~E1 pro-
blema es que esta ampliaci6n
se hizo con un aspiritu recau-
datofio~, asegur6. ~ElConsisto-
rio busca con estas medidas ser
sensible a los problemas de los
ciudadanos y buscar una solu-
ci6n que satisfaga a todos~.

Igualmente, Cabrera trat6
de calmar a los vecinos que cre-
en que su supresi6n traer~ m~s
aparcacoches y dijo que ~la li-
beraci6n de aparcamientos no
implicar~ m~is gorrillas~.

Finalmente, insisti6 en que
este es un primer paso en la eli-
m’maci6n de la ampliaci6n de
la zona azuly que siguan traba-
jando en localizar de argumen-
tos juricFlcos que permitan de-
clarar nulo el contrato firmado
por Aussa. ̄
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EDITORIAL

i
- nduso antes de que expffen los tradicio-

nales cien dias de gracia, el alcalde de Se-
. villa Juan Espadas se aproxima a cumplir

una de sus m~s f6rreas promesas electorales:
la reducci6n -o eliminaci6n segf~n el caso- de
plazas de zona azul en la ciudad. Si ya desde
sus primeros dias como primer edfl avanzara
prontas noticias en este terreno, ayer se con-
sum6 la acci6n, no ya gesto, que de una tajada
seg6 m~s de medio millar de plazas de esta-
cionamiento regulado en el entorno del cam-
pus universitario de Pirotecnia, adem~s de
otras 2oo plazas en el barrio de Bami y un cen-
tenar de ellas entre la avenida de Luis Monto-
to y la calle JimOnez Aranda, si bien en los dos
f~ltimos casos esta ~revisi6m~ est~ sujeta a un
<~proceso de participaci6m> ciudadana, como
se alan6 en afn-mar el Delegado de Movilidad,
Juan Carlos Cabrera, a la postre, autor de la
signatura que da validez a la decisi6n.

La ampliaci6n de la zona azul fue una de
las iniciativas que m~s debate pf~blico gene-

r6 en la ciudad, entonces comandada por el
anterior equipo de gobiemo local del popu-
lar Juan Ignacio Zoido. Este aumento de los
aparcamientos regulados casi duplic6 los
entonces existentes en la ciudad -junio
2o14-, siendo especialmente sangrante en
una zona de inter6s universitario como es el
entorno de Pirotecnia. La respuesta del Con-
sistorio se basO en una marejada de cambios
y decretos que aminoraban levemente la ci-
fra, reducian la tarifa o permutaban por pla-
zas para personas con movilidad reducida.
En este caso, el Ayuntamiento hispalense
despeja de zona azul un espacio queen solo
unos dias ser~ hervidero de estudiantes uni-
versitarios, el colectivo que m~s sufri6 su re-
gulaci6n en 2014. E1 siguiente paso, una vez
consumado el desmantelamiento de110 por
ciento del total de zona azul, debe ser la de-
rogaci6n del contrato firmado por Aussa,
que blinda la gesti6n durante una d6cada de
los aparcamientos regulados.
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S
ERÍA demasiado doloroso que los que aún
vamos al cine tuviéramos que coger el coche
para plantarnos en el quinto pino. Privar al
centro de tres de las salas que aún quedan,

que son Cervantes, Alameda y Avenida, sería un
golpe bajo a la vida del corazón de la ciudad y bien
haría el Ayuntamiento en encontrar la fórmula que
neutralice los efectos de la nueva recalificación ur-
banística. Según parece, el Cervantes es el único de

los tres que no es rentable y de eso puede dar fe
cualquiera de los que vamos entre semana y nos en-
contramos en la sala con el acompañamiento de
tres o cuatro personas. Un cine no es una ONG sin
ánimo de lucro y conviene ponerse en la piel del
empresario que vería mejor un cambio a uso más
rentable. Dicho lo cual sigo sosteniendo que sería
un golpe bajo para el meollo de la ciudad privarla
de la posibilidad de tener cine a mano.

LUIS
CARLOS
PERIS

lcperis@diariodesevilla.es
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La ventana TENER CINE
A MANO Y SU
CONTINUIDAD

CONVOCATORIAS

SEVILLA
HOY

CONTRABAJOY SAXO
ENCAFÉ JAZZNAIMA
22:00 · C/ TRAJANO, ESQUINA

CONDE DE BARAJASLa noche de
Jaime Serradilla, para la cita
con JazzLive de este céntrico
establecimiento.

Cursos Teatro Quintero
Abierto el plazo de matrícula
para las convocatorias de este
mes para los talleres de maqui-
llaje. El primero comienza el día
10. escuelamaquillaje@teatro-
quintero.com y 686 095 636.
Imparte Anabel Beato.

Parque de María Luisa
22:15 Proyección de E. T. El ex-
traterrestre en el cine de vera-
no. Trasera del Pabellón Real.

Festival Antonio Mairena
22:00 Conferencia El Perrate de
Utrera, el cante de Utrera, por
Manuel Bohórquez en la Casa
Palacio de Mairena del Alcor.

Premio Europeo de Cine
El plazo de presentación para
optar al VIII Premio Europeo
de Cine Universidad de Sevilla
está abierto hasta el día 15. La
solicitud se puede gestionar a
través de la web del Cicus.

Utrera
22:00 Actuaciones de Juanlu
Montoya y Yo Vengo de Utrera
como parte de la programación
de preferia de la localidad. Pla-
za del Altozano.

Concurso de fotografía
La Biblioteca de Montequinto
anima a participar en el V Con-
curso de Fotografía Imágenes
para Leer, convocado en cola-
boración con la Asociación Cul-
tural Fotoquinto. Bases en el
Facebook de la biblioteca.

PLAN PARA HOY

‘Blues’ estadounidense en
los Jardines del Alcázar

Mingo & The Blues Intruders
realizan un programa centrado
en el blues de la costa oeste de
Estados Unidos, un estilo que se
forjó después de lamigración
demuchosmúsicos de este gé-
nero de Texas y Memphis a Ca-
lifornia. Es el estilo de blues que
propició el posterior desarrollo
del blues blanco de los años 60.

3 Entrada por la Puerta de la Al-

coba. 5 euros. 22:30

CONCIERTO

TEATRO

FLAMENCO

Cita con Miércoles al
Compás en el CAAC

La bailaora Carmen Young, la
cantaora Pura Navarro y el gui-
tarrista José Manuel Martos
protagonizan esta sesión del
ciclo enfocado a los jóvenes.

3 Avenida Américo Vespucio, 2.

5 euros. 20:00

Los hermanosQuintero
y Lola Flores en una obra

Al Alba representa en el Hospi-
ral de la Caridad su Teatro an-
daluz desdeAl Alba, inspirada
en el legado de estos artistas.

3 C/ Temprado, 3. 10 euros. 21:45

Propósito de septiembre:
encontrar un trabajo

S. V.

El síndrome posvacacional, sumir-
se en un estado que dificulta la
adaptación y el rendimiento habi-
tual tras el periodo de vacaciones,
no sólo lo sufre la población activa
de este país. Los desempleados
también experimentan su particu-
lar trauma cuando ven cómo sus
allegados se incorporan a sus tra-
bajos, mientras ellos se quedan en
casa. Y como septiembre es la se-
gunda cita del año con los buenos
propósitos, la Fundación Adecco
se ha propuesto animar la labor de
muchos y para ello lanza un decá-
logo con el que retomar con éxito
la búsqueda de empleo después
del verano.

Según Arancha Jiménez, direc-
tora de Operaciones de la Funda-
ción Adecco, los cinco millones de
desempleados españoles, un 63%
de larga duración, pueden angus-
tiarse sólo de pensar en ese mo-
mento en el que tienen que reto-
mar la búsqueda de empleo tras el
parón estival, con la incertidumbre
de no saber qué sucederá y viendo
como otros sí reanudan su rutina

laboral. “Sentir frustración y
desánimo puede ser natural, pero
está en manos del desempleado
controlar estos sentimientos si-
guiendo una serie de recomenda-
ciones”, detalla y añade que “hay
que ser conscientes de que buscar

trabajo es un trabajo en sí mismo”.
Por tanto, hay que creérselo, inte-
riorizarlo como un hábito más, co-
mo si de una actividad remunera-
da se tratase. La vuelta de vacacio-
nes, concretamente el mes de sep-
tiembre, es un momento idóneo
para marcarse objetivos, reactivar
con energía la búsqueda de empleo
y reconducir hábitos.

Entre los consejos que se recogen
en el citado decálogo, establecerse
un horario y calendarizar las tareas
aparece en primer lugar. Poner or-

den y método conseguirá volver a
sumergir a la persona en el hábito
de buscar empleo. Por ejemplo: de-
sayunar entre las 08:00 y las
09:00; consultar ofertas en porta-
les de empleo hasta las las 09:30;
redactar cartas personalizadas de
motivación para cada oferta ade-
cuada al perfil, retocando el currí-
culum si es necesario, y enviando
las candidaturas hasta las 10:30;
búsqueda de contactos e informa-
ción de interés a través de las redes
sociales hasta las 11:00, y entonces
tomar un descanso para caminar o
practicar algún ejercicio.

Incorporar novedades a la rutina
de búsqueda, marcarse objetivos,
poner a punto el currículum, for-
marse en algo nuevo que motive al
desempleado y atreverse con la
candidatura espontánea –antici-
parse a ofertas de empleo inminen-
tes– son otras de las recomendacio-
nes de la Fundación Adecco. Ade-
más, se hace especial hincapié en la
utilización de la red de contactos
Linkedin y se anima a practicar el
networking, ya que la vuelta de las
vacaciones es un buen pretexto pa-
ra restablecer contacto con ami-
gos, conocidos y antiguos compa-
ñeros. Eso sí, no hay que olvidar-
se de recompensarse y cuidarse,
volver a la rutina de buscar em-
pleo no significa que ésta sea la
única actividad que haya que
plantearse.

● La Fundación Adecco sugiere un decálogo

para retomar con éxito la búsqueda de

empleo después de las vacaciones estivales

D. S.

Un joven revisa ofertas laborales en internet.

Los parados también
experimentan su
particular síndrome
posvacacional
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OBITUARIO

Francisco Correal

El americanismo de Sevilla en
particular y la Universidad hispa-
lense en particular están de luto.
El último día de agosto falleció
Manuela Cristina García Bernal
(1943-2015), catedrática de His-
toria de América, con más de
cuarenta años dedicados al estu-
dio de Yucatán en su palmarés.
Esa península maya de México
fue el epicentro de su tesis de li-
cenciatura y también de la tesis
doctoral sobre la historia de las
encomiendas yucatecas en la
época de los Austrias que defen-
dió en junio de 1977, cuando Es-
paña celebraba su regreso electo-
ral a la democracia.

En una ciudad que presume de
conocer los entresijos de la Pa-
sión, García Bernal se apasionó
en el conocimiento, como desta-
can sus alumnos, su legión de
discípulos y sus compañeros de
departamento. “Yo creo que na-
ció siendo profesora, era una per-
sona volcada con la Universi-
dad”, dice Adolfo González, pro-
fesor de Historia de América, dis-
cípulo como Cristina García Ber-

nal del catedrático Luis Navarro
García.

Creció en una familia modesta
y cursó el bachillerato y la carre-
ra universitaria con becas. La
propia tesis doctoral la hizo con
una de las primeras becas de For-
mación de Personal Investigador.
Contrajo matrimonio con su
compañero de departamento Ju-
lián Ruiz Rivera, con el que tuvo
tres hijos: Ignacio, Cristina y Jo-
sé Manuel, todos ellos ajenos a la
disciplina de sus progenitores.

Su investigación sobre Yucatán
se convirtió en modelo de los es-
tudios sobre historia social. Espe-
cialista en la figura de la enco-
mienda, institución objeto de po-
lémica desde Fray Bartolomé de
las Casas, estudió las relaciones
hispano-indígenas, el comercio y
la economía yucateca. Era una
enamorada del arte maya.

Sus técnicas docentes no le pa-
saban desapercibidas a sus alum-
nos. Dice Adolfo González que
les marcaba unas pautas de lec-
turas y sobre esas lecturas les pe-
día unos esquemas que eran co-
mo el pedestal para que surgiera
el afán de conocer. Paradigma de
la Sevilla americana ignorada

por la Sevilla oficial y también
por los fastos de la Expo del 92,
gozó de numerosos reconoci-
mientos en el Yucatán. Dicen sus
allegados que aunque no le gus-
taba volar cruzó en varias ocasio-
nes el Atlántico. Un océano que
en el plano científico atravesaba
casi todos los días de su vida.

Además de sus libros y artícu-
los, presentó ponencias en nume-
rosos congresos y dirigió tesis, la
mayoría relacionadas con Méxi-
co (Tabasco, Guanajuato, Zaca-
tecas, Yucatán), pero también so-
bre las crisis agrarias del Perú, la
sociedad de Cumaná, ciudad ve-
nezolana famosa por su puerto y
sus muñecas, y el comercio de
Cádiz en el que es un verdadero
especialista su esposo. Ha muer-
to dos años antes de que Cádiz
conmemore el tercer centenario
del traslado desde Sevilla de la
Casa de la Contratación.

Participó con sus compañeros
de departamento en lo que el
profesor Luis Navarro García lla-
maba “sesiones clínico-históri-
cas” para desmenuzar el conteni-
do de las enseñanzas que des-
pués llegarían a sus alumnos.
Adolfo González, amigo, compa-

ñero y admirador de Cristina, la
recuerda asediada mas no venci-
da por la enfermedad yendo a la
Facultad “con problemas de es-
palda, se ponía un cojín en el si-
llón y seguía dirigiendo cursos y
másteres”.

Simultaneó la vida familiar y la
crianza de sus tres hijos con las
obligaciones docentes. La Uni-

versidad de Sevilla y la penínsu-
la de Yucatán eran como familias
paralelas en las que siguiendo la
analogía de la estirpe empezó
con los roles de la hija para aca-
bar asumiendo los de la madre
que mima lo que estudia, lo fo-
menta y lo difunde. Algunos
compañeros de disciplina como
Alfredo Núñez se adentraron en
ese territorio con las herramien-
tas de la ficción para escribir al-
gunas novelas.

En 1983 obtuvo por oposición
el puesto de adjunto o titular de
Historia de América y en 2005 el
de catedrática. En 2010 fue nom-
brada correspondiente de la Aca-
demia de la Historia y en 2013
profesora emérita, distinción que
sólo pudo disfrutar durante dos
años. Dirigió la revista Temas
Americanistas y desde 2000 era
tesorera de la Asociación Espa-
ñola de Americanistas. “A veces
jugábamos con el destino y la so-
noridad de nuestras investigacio-
nes”, dice Adolfo González, “ella
en Yucatán, México, yo en Tucu-
mán, Argentina”.

La Sevilla americana, título del
libro de Antonio Cascales, llora,
recuerda y rinde tributo a uno de
sus más preclaros exponentes.

3 El funeral por el eterno descan-
so de Manuela Cristina García Ber-
nal se celebra hoy, miércoles, 2 de
septiembre, en el tanatorio de la
SE-30.

Muere Cristina García Bernal, una
eminencia en el estudio de Yucatán

La profesora García Bernal.
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Salvó a muchos alumnos de 
 su propio destino estimulando 

 el amor a América 

L
A última vez que la vimos, ya enferma aunque 
con buen aspecto, fue el día en el que se inau-
guró en el Archivo de Indias el busto a un ame-
ricanista inalcanzable, cimero, desbordante: 

Morales Padrón. El bicho se había enamorado de ella 
y la agarró para no soltarla y llevársela, la pasada no-
che del lunes, más allá del cielo de los mayas, mucho 
más alto que la cima ritual que marca la pirámide yu-
cateca de Chichén Itzá. Me refiero a la catedrática 
emérita de Historia de América Cristina García Ber-
nal, alto oficial de la llamada «Brigada Navarro» por 
ser hija intelectual y discípula directa de ese gran es-
pecialista en América que es don Luis Navarro Gar-
cía. El sello riguroso e ilustrado de esa Brigada lo puso 
de manifiesto en su quehacer universitario dando cla-
ses, dirigiendo tesis, escribiendo cientos de artículos 
y firmando varias obras sobre Yucatán que hoy son 
referentes ciertos para los estudiosos. En Yucatán 
hasta los guacamoles están de luto y es posible que la 
trompeta de algún mariachi suene a puro lamento 
durante estos días, doliéndose en cada nota por el cie-
lo sevillano que perdió la península maya en la Uni-
versidad tabaquera. Un cielo de sabiduría y de dulzu-
ra. También de modestia. Ese cielo con el que habi-
tualmente se dirigía a sus más cercanos como umbral 
cordialísimo de su trato personal.  

Me cuentan que, pese al mortal beso de la enfer-
medad, Cristina continuaba asistiendo al departa-
mento necesitando, a veces, la ayuda de los muros 
seculares de la vieja fábrica, para apoyarse y no ce-

der al quebranto de la falta de salud. Curiosamente, 
solía decir que en la Universidad la ganaba, la au-
mentaba, la acrecentaba siendo, quizás, su medici-
na más eficaz. Volvía al lugar donde sus mejores 
años maduraron en frutos intelectuales tan atrac-
tivos como la misma flora de Nueva España. Para 
llegar a ser una de las «encomenderas» más reco-
nocidas tanto aquí como en México. El novohispa-
no Silvio Zavala, premio Príncipe de Asturias, la co-
noció en el Archivo de Indias, junto a su marido, el 
también catedrático americanista Julián Ruiz Rive-
ra, cuando ambos se quemaban las pestañas con los 
viejos documentos de la península yucateca, ani-
mándolos a que trabajaran, investigaran y escribie-
ran sobre las encomiendas. Cristina lo hizo sobre la 
ya citada península del Yucatán. Su esposo, al que 
le enviamos un fuerte y sincero abrazo, sobre Nue-
va Granada. Cristina solía decir con evidente satis-
facción y estímulo que Zavala llamaba tanto a ella 
como a su esposo sus «encomenderos». 

De su paso por la vida deja lo mejor que nadie pue-
de dejar: cariño, reconocimiento y sabiduría. Nadie 
que quiera ahondar en los modos de producción co-
loniales de la España imperial en Yucatán podrá pa-
sar de largo sobre sus artículos económicos, mer-
cantiles, sociales o encomenderos. Si la única forma 
de no ahogarte en mármol es sobrevivir al olvido, 
Cristina tiene garantizada la eternidad de los uni-
versitarios que lo son de verdad y que se emplearon 
en el fragor de los días en esa batalla hermosa y no 
siempre bien recompensada entre nosotros que es 
la docencia y la investigación. El otro día Pérez Re-
verte dejaba en las redes sociales un mensaje com-
partido por miles de españoles: a los profesores ha-
bía que triplicarles sus ingresos. Hacer de los maes-
tros una profesión bien pagada, rigurosa, de élite. 
Porque son nuestra única salvación. El implacable 
amigo íntimo de Alatriste lleva razón hasta cuando 
milita en la hipérbole. Solo el conocimiento nos sal-
va de nosotros mismos que, por regla general, ten-
demos a la kale borrica. Cristina, como otros oficia-
les de la Brigada Navarro, salvó a muchos alumnos 
de su propio destino, estimulando el amor al ame-
ricanismo, que viene a ser algo así como el amor a 
lo mejor que fuimos e hicimos los españoles en más 
de quinientos años de vida. La misma que empleó 
Cristina García Bernal en amar a la Universidad por 
encima de todas las cosas. DEP. 

J. FÉLIX  
MACHUCA

UNA BAJA EN LA 
BRIGADA

PÁSALO

A De Gea volvieron a meterlo en 
el Lada y se quedó, cautivo y 
melancólico, al otro lado del 

telón de acero, en Berlín Este 

T
ENGO la cabeza llena de distorsiones ci-
nematográficas. A los jefes suelo imaginar-
los como señores hieráticos y pulcros a los 
que, mientras asisten al concierto de un 

cuarteto de cuerda barroco, se acerca un subordi-
nado que les susurra al oído: «Está hecho». Una or-
den ha sido cumplida con frialdad y aptitud. Ma-
ñana se anunciará un gran movimiento empresa-
rial, o aparecerá un cadáver flotando en un río, o 
ambas cosas. 

Ocurre que, a veces, lo que susurra el subordi-
nado tuerce el gesto del jefe y lo obliga a disimular 
para continuar ahí sentado con aplomo: «Ha habi-
do un problema». En lo que va de siglo XXI, el jefe 
que de modo más asombroso ha mantenido la com-
postura después de que le susurraran algo terrible 
delante de cámaras fue George Bush en aquella 
aula de Florida donde fue informado del ataque 
del 11-S. Creo recordar que, después de unos ins-
tantes de no parpadear, hizo como que leía un li-
bro de estampas infantil sin darse cuenta de que 
lo sostenía al revés. No cabe reprochárselo, habi-
da cuenta de las circunstancias por las que un lí-
der menos cuajado habría comenzado a arrancar-
se cabellos gritando: «¡Vamos a morir todos!». 

Me pregunto quién susurró al oído de Florenti-
no Pérez a las 00.02 horas del pasado 1 de septiem-
bre. Me pregunto también si a este jefe el susurro 
–ese «Ha habido un problema» cuando esperaba 
un «Está hecho»– lo sorprendió en una situación 
que lo obligó a disimular y a leer del revés un libro 
de estampas, o si pudo desahogarse y proferir ex-
presiones escatológicas mientras arrojaba tazas 
contra la pared. En todo caso, y sigo con mis dis-
torsiones cinematográficas, el madridismo se que-
dó en ese instante como cuando algo ocurre en el 
puente brumoso que arruina un intercambio de 
prisioneros y desata un tiroteo. A De Gea volvieron 
a meterlo en el Lada y se quedó, cautivo y melan-
cólico, al otro lado del telón de acero, en Berlín Este, 
oyendo las carcajadas de Van Gaal en la oscura ga-
lería de su mazmorra. 

Por supuesto, casi toda la prensa acudió ayer en 
auxilio del jefe y cargó tantas culpas sobre la Pér-
fida Albión que a punto estuvimos de declarar otra 
guerra como la de «La codorniz». Hace falta ser 
malo para estropear adrede un negocio de treinta 
millones sólo por fastidiar. Y parecía que por fin 
íbamos a salir de un verano sin excesiva emulsión 
de anglofobias a cuento de Gibraltar. Lo que en ver-
dad aflora es el síntoma más alarmante de cuan-
tos hasta ahora hubo de la decadencia de las élites 
nacionales: se ha desmoronado la suposición de 
los superpoderes de negociador infalible con los 
que Florentino Pérez obraba milagros en el filo de 
la hora y engordaba un prestigio taumatúrgico. Y 
ha ocurrido de un modo tan absurdo que roza lo 
autoparódico: un tráfico de hombres y millones 
que se malogra si el wi-fi va lento. El general Perón 
decía que de las derrotas se regresa, que sólo del 
ridículo no se vuelve. He aquí el Real Madrid, que 
de tantas derrotas ha regresado, con un enorme ri-
dículo institucional por remontar. 

DAVID  
GISTAU

EL SUSURRO

PUEBLALLUVIA ÁCIDA

14 OPINIÓN abcdesevilla.es/opinion
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Relevo en la gerencia del
Virgen del Rocio y el Macarena

Manuel Romero, un referente en aparato digestivo,
sustituye al anterior responsable Manuel Gonz lez

Manuel Romero G6mez recibib en 2014 la Meclalla de Oro de la SAPD./r~lCorreo

SEVILLA
~Manuel Romero ser~ el nue-
vo director gerente de los hos-
pitales Virgen Macarena y Vir-
gen del Rocio de Sevilla en sus-
tituciSn de Manuel Gonz~lez.
Romero, nacido en E1 Cuervo
(Sevilla) en 1967, es doctor 
Medicina y Cimgia pot la Uni-
versidad de Sevilla y especia-
lista en Aparato Digestivo.

Fuentes de la Consejeria de
Salud sefialaron que este nom-
bramiento se enmarca dentro
de los relevos que se producen
entre los profesionales que
ocupan puestos de responsa-
bilidad en centros sanitarios.

El nuevo director gerente
del Hospital Virgen Macarena
y del Hospital Virgen del Rocio
cuenta con una dilatada tra-
yectoria profesional tanto en el
~mbito asistencial como de in-
vestigadSn y docencia. En la

actualidad, es dfirector de la
Unidad de Gesti6n Clinica de
Aparato Digestivo de ambos
centros.

Previamente, bahia ocupa-
do tambi6n la direcci6n de la
Unidad de Gesti6n M6dico-
Qtflrflrg~ca de Enfermedades
Digestivas en el Hospital Val-
me y ha desempefiado su la-
bor docente como catedrfitico
en la Facultad de Medicina de
la Universidad de Sevilla.

Manuel Romero es un refe-
rente en el fimbito de la inves-
tigaci6n especialmente en el
firea de enferrnedades digesti-
vas y tratamiento de pacientes
con hepatitis C. Ha sido coor-
dinador adjunto del programa
de Hepatitis del Cenh’o Nacio-
nal de Irlvestigaci6n Biom6di-
ca en red de enfermedades he-
pfiticas y digestivas e el inves-
tigador del Area de
Enfermedades Infecciosas e

EL DATO
Romero es
doctor en
Medicina y
Cirusia pot la
Universidad
de Sevilla y
especialista
en Aparato
Digestivo.

Inmunologia del Instituto de
Biomedicina de Sevilla.

Romero cuenta con mils de
33o publicaciones cientificas y
una amplia participaci6n en
encuentros cientificos nado-
hales e intemacionales. Ade-
m~s ha par~icipado en 37 pro-
yectos de investigaci6n (14 de
ellos como investigador prin-
cipal), 4o ensayos clinicos 
cuenta con ocho patentes re-
gistradas.

Desde el SAS, se quiere re-
conocer la labor realizada pot
el hasta ahora director gerente
de estos centros Manuel
Gonz~lez. Durante cerca de
dos afios, Gonzalez ejerci6 la
responsabilidad de ditigir los
dos centros hospitalados de la
capital sevillana, realizando en
esta etapa una gesti6n eficien-
te y con m~xima dedicaci6n
pot avanzar en la calidad del
servido sanitario. ̄
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Relevo en los hospitales en plena
ola de criticas por la saturaciSn
Manuel Romero, el nuevo gerente, es un <referente en el mbito de la investigacibm 

F. J. R. SEVILLA
E1 especialista en Aparato Digesti-
vo Manuel Romero seri el nuevo
director gerente de los hospitales
Virgen Macarena y Virgen del Ro-
cio de Sevilla, segdn anunci6 ayer
la Consejeria de Salud. Romero
sustituye en este puesto a Manuel
Gonzilez, que lo habia ocupado en
los dos filtimos afios, durante la
etapa de fusiSn en la gestiSn de
ambos centros. La sustituci6n se
produce en medio de una oleada
de criticas y denuncias sobre la sa-
turaci6n en estos centros, muy es-
pecialmente en el hospital Macare-
ha.

Manuel Romero, nacido en E1
Cuervo en 1967, es doctor en Medi-
cina y Cirugia por la Universidad

de Sevilla y especialista en Apara-
to Digestivo. Cuenta con una dila-
tada trayectoria profesional tanto
en el imbito asistencial como de
investigaci6n y docencia, segfin in-
form6 ayer la Junta.

Hasta este momento era director
de la Unidad de Gesti6n Clinica de
Aparato Digestivo de los hospitales
Virgen Macarena y Virgen del Ro-
cio. Previamente, habia ocupado
tambi6n la direcciSn de la Unidad
de Gesti6n M6dico-Quirdrgica de
Enfermedades Digestivas en el
Hospital de Valme. Ha desempefia-
do su labor docente como catedri-
rico en la Facultad de Medicina de
la Universidad de Sevilla.

Manuel Romero es un ((referen-
teen el imbito de la investigaci6n

especialmente en el irea de enfer-
medades digestivas y tratamiento
de pacientes con hepatitis C>>, se-
fiala la Consejeria. En este imbito,
destaca por haber sido coordina-
dor adjunto del programa de Hepa-
titis del Centro Nacional de Inves-
tigaci6n Biom~dica en red de en-
fermedades hepitic,as y digestivas
e investigador del Area de Enfer-
medades Infecciosas e Inmunolo-
gia del Instituto de Biomedicina de
Sevilla.

E1 nuevo director gerente de los
hospitales Macarena y Virgen del
Rocio cuenta con mils de 330 pu-
blicaciones cientificas y una amplia
participaciSn en encuentros cienti-
ficos nacionales e internacionales.
Ademis, ha participado en 37 pro-

yectos de investigaci6n (14 de ellos
como investigador principal), 40
ensayos clinicos y cuenta con ocho
patentes registradas.

A trav~s de un comunicado, el
Servicio Andaluz de Salud expres6
su reconocimiento a la labor reali-
zada por el basra ahora director
gerente de estos centros, Manuel
Gonzilez. ~Durante cerca de dos
aflos, Gonz~lez ejerci6 la responsa-
bilidad de dirigir los dos centros
hospitalarios de la capital sevillana,
realizando en esta etapa una ges-
ti6n eficiente y con mLxima dedi-
caci6n por avanzar en la calidad
del servicio sanitario>>, serial6 el
SAS.

Las criticas por la saturaci6n de
los hospitales durante este verano,

Manuel Romero, nuevo gerente. SAS

sin embargo, han arreciado. Habi-
taciones con tres camas y apenas
espacio para los acompafiantes, fa-
llos en el sistema de climatizaci6n
en plena ola de calor o falta de per-
sonal de mantenimiento -que pro-
voc6 un encierro de los trabajado-
res en el despacho del gerente-. E1
Macarena es el hospital que mis
habitaciones triples tiene en Sevi-
lla: en total hay 252.
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Empresa: Racormance–Composites Bikes 

La compañía, de origen 
sevillano, innova en el 
mundo del ciclismo y 
aporta por primera vez las 
innumerables ventajas de 
la fibra de basalto 

 
:: RAQUEL FERNÁNDEZ 
GRANADA. El basalto, la roca vol-
cánica más común de la superficie 
cubierta del planeta, fue investiga-
da por la antigua Unión Soviética y 
por Estados Unidos durante el pe-
riodo de la Guerra Fría. Como resul-
tado, gracias a características como 
la alta resistencia a altas tempera-
turas y esfuerzos de compresión, se 
crearon textiles resistentes a las ba-
las. Posteriormente, este material 
artificial formado por fibras de la 
roca volcánica, ha sido utilizado en 
la construcción de trípodes o recu-
brimiento de hornos. No obstante, 
entre sus últimas aplicaciones, cabe 
destacar las llevadas a cabo en ma-
teria de alta tecnología deportiva a 
partir del año 2010.  

Con raquetas de tenis y pádel, es-
quís o sticks de hockey hierba, la fi-
bra de basalto ha revolucionado el 
mundo del deporte. La aplicacio-
nes más novedosas las protagoni-
zan las bicicletas fabricadas de fi-
bra de carbono que Racormance 
pretende introducir próximamen-
te en el mercado.   

La joven compañía sevillana, cons-
tituida el pasado abril bajo la marca 
registrada Racormance–Composi-
tes Bikes, se centra en la ingeniería 
fabricante de cuadros de bicicleta 
en fibra de basalto. Con una marca-
da tendencia y una fuerte apuesta 
por el I+D+i , cuentan con el impres-
cindible respaldo del equipo ARUS 
Andalucía Racing Team de la Escue-
la Superior de Ingenieros de Sevilla, 
lugar donde surgió el proyecto.  

Y es que, tras la oportunidad que 
tuvieron tres de los cuatro socios 
fundadores de participar en la ‘For-
mula Student’, la competición ni-
vel universitario más importante 
del mundo, la compañía pudo cono-
cer en profundidad nuevos materia-
les como la fibra de basalto y sus apli-
caciones.  

Este descubrimiento, ligado a su 
posterior estudio y ensayo de la fi-
bra de basalto, se convierte en el 
principal motor para el nacimiento 
de esta nueva empresa, material in-
novador y de carácter eco-eficiente 
que pretende marcar un antes y un 
después en el sector de los materia-
les compuestos. Esta fibra, única por 
sus excelentes propiedades de ab-
sorción de impactos y vibraciones, 
además de por su alta resistencia 
mecánica y bajo peso, tiene también 
unas excelentes propiedades mecá-

nicas. Con ventajas como la flexibi-
lidad y amortiguación, la fibra de 
basalto presenta al ciclista una dis-
minución de la fatiga muscular du-
rante largas jornadas montando en 
bicicleta. La empresa, que apuesta 
por seguir la línea de I+D+i comen-
zada durante la estancia en la Escue-
la Superior de Ingenieros de Sevilla 
y buscar nuevas vías para la intro-
ducción de la fibra de basalto y otros 
materiales compuestos en la indus-
tria. Con esta vocación por el I+D+i, 
el proyecto ha sido galardonado du-
rante los años 2014 y 2015 por di-

versas compañías privadas e insti-
tuciones, permitiendo así el desa-
rrollo sostenible de la empresa du-
rante su fase de validación.  

Su misión principal es crear un 
producto único y exclusivo. Por lo 
que ofrecen el rendimiento y bajo 
peso de una bicicleta de fibra de car-
bono y una comodidad de rodadu-
ra nunca experimentada hasta la 
fecha. 

Para lograr la configuración de-
seada fueron fabricados y testados 
cinco prototipos de bicicletas a lo 
largo de más de 10.000 kilómetros 
de la mano de ciclistas profesiona-
les. Dando lugar a la bicicleta más 
equilibrada del mercado. 

A medida 
Otra de las innovaciones que pre-
senta Racormance es la oportuni-
dad que tendrán los ciclistas de per-
sonalizar la bicicleta de sus sueños. 
A través de su configurador web es-
tos podrán elegir desde sus colores 
a sus componentes. Distinción por 
la que se denominan como «sastre 
de la ingeniería» que hace trajes de 

competición a medida en forma de 
bicicleta, creando un producto que 
desde principio a fin es ‘Made in An-
dalucía, Made in Spain, Made in Eu-
rope’. 

Colaboraciones clave 
En este proceso, la compañía ha con-
tado con los apoyos externos del pro-
yecto Open Future de Telefónica y 
la Junta de Andalucía y disfrutan de 
un espacio cedido por el Ayunta-

miento de San José de la Rincona-
da. Además, cuentan con la colabo-
ración de la Fundación Cobre las 
Cruces y la Escuela Técnica Supe-
rior de Ingeniería de Sevilla para el 
análisis de sus productos.  

Actualmente, para que el cliente 
pueda acceder al producto de una 
manera más económica la compa-
ñía ha empezado comercializando 
la tija del sillín de la bicicleta. Un 
inicio con el que pretenden que los 
usuarios prueben las ventajas de su 
material estrella y se animen a ad-
quirir el modelo completo de fibra 
de basalto.  

Del 18 al 20 de septiembre pre-
sentarán su modelo comercial de ca-
rretera en la Feria Internacional de 
la Bicicleta (Unibike), celebrada en 
Madrid. 

Una de las expectativas de la em-
presa es la internacionalización de 
sus productos a países como Bélgi-
ca, Holanda, Alemania y Reino Uni-
do, principales mercados en los cua-
les los  productos Racormance tie-
nen mayor potencial de crecimien-
to y aceptación. 

Diseñan y fabrican la primera bicicleta 
construida con material volcánico 

La compañía diseña cuadros de bi-
cicletas fabricados por fibra de ba-
salto, un material nunca usado 
hasta el momento con dicho fin. 
Entre las ventajas de estas bicicle-
tas destacan su gran flexibilidad y 
amortiguación, características que 
se traducen en una disminución 
de la fatiga muscular que sufren 
los ciclistas.  

SU PROYECTO
Gracias a su 
configurador web los 
usuarios pueden 
personalizar su bicicleta  

Los materiales  
destacan por su  
gran flexibilidad  
y amortiguación

Socios fundadores de Racormance–Composites Bikes. :: IDEAL
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P
UEDE exigírsele a una empleada
que acuda maquillada al trabajo?
¿Se le puede imponer a una enfer-
mera que vaya con falda al trabajo?

¿Se puede establecer una uniformidad en la
empresa diferente a la mujer respecto del
hombre? ¿Se le puede obligar a un camare-
ro que lleve rasurada la barba? Se trata to-
das ellas de cuestiones no inventadas, sino
que se han planteado en la práctica en los
Tribunales y han dado lugar a un importan-
te debate con valoraciones y perspectivas
diversas. Se podrá pensar que, dentro de las
grandes discusiones en relación con el em-
pleo, no se trata de una preocupación de pri-
mer orden; pero también es cierto que cuan-
do se presentan en la realidad provocan opi-
niones bastante enfrentadas, en algunos ca-
sos con posiciones de principio.

Se trata de un asunto en el que las res-
puestas no son nada fáciles, porque es difí-
cil establecer un criterio absoluto que sol-
vente todas las situaciones imaginables. Por
una parte, tanto la indumentaria como la
apariencia personal han cambiado mucho
en los últimos tiempos y lo que hoy en día se
considera normal no lo será tanto en el fu-
turo, del mismo modo que lo que hoy se pue-
de aceptar como inadmisible tampoco lo sea
tanto pasado un tiempo. A la postre, se tra-
ta de algo más conectado con las costum-
bres que con elementos intrínsecos de ca-
rácter laboral, donde los valores sociales y
culturales generales tienen un enorme pe-
so. Por otra parte, tampoco cabe una res-
puesta universal, porque las características
de cada empresa y el tipo de clientes son di-
ferentes; de igual forma, el tipo de trabajo
que cada uno realiza en la empresa también
difiere, lo que influye igualmente, de modo
que la respuesta puede no ser la misma en
cada caso. Tampoco es lo mismo una actitud

de mera prohibición de algo comúnmente
aceptado que la imposición de una conduc-
ta por el mero interés a la imagen empresa-
rial que en muchas ocasiones puede resul-
tar discutible. En el pasado se encontraba
muy extendida la uniformidad profesional
común, hecho que ha ido desapareciendo,
lo cual también lo complica. Del mismo mo-
do, la apariencia y la vestimenta eran signos
en el pasado de status social y profesional,
que hoy en día no lo son tanto.

Ahora bien, que el asunto sea complejo,
no debe conducir a un relativismo de la
cuestión, cuando menos si se tiene en cuen-
ta que en muchas ocasiones no se trata de
simples caprichos de los trabajadores, sino
que tras los desacuerdos es bastante habi-

tual que estén en juego el respeto y el ejerci-
cio de derechos personales de los trabajado-
res, que llegan a afectar a concretos dere-
chos constitucionalizados. No puede desco-
nocerse que en este tipo de conflictos se
puede afectar a la dignidad del trabajador y
a la propia imagen, incluso a su intimidad,
siendo ésta una de las perspectivas tomadas
en consideración por nuestros tribunales
cuando resuelven estos casos. A mayor
abundamiento, no puede pasar inadverti-
do, porque no es nada casual, que este tipo
de cuestiones se plantean las más de las ve-
ces respecto del vestuario y apariencia de
las mujeres, donde la cuestión es aún si ca-
be de mayor calado, dado que entonces
emergen tratamientos diferenciados res-
pecto de los hombres que, por su difícil ra-
zonabilidad, deben ser tachados como dis-
criminatorios; muchas veces, en estos casos
de exigencias específicas a las mujeres, se
presentan típicos estereotipos sexistas so-
bre el rol de la mujer, que acaba siendo de-
gradante en el tratamiento de las mujeres
en el trabajo. Por último, aunque sea una
perspectiva que en España todavía no ha
provocado muchos problemas, en ocasio-
nes aparece el deseo del trabajador a pre-
sentarse con determinada indumentaria o
elemento externo con el que hace profesión
pública de una creencia religiosa. En estos
casos se presenta el dilema no menor entre
la libertad religiosa y el carácter de ordina-
rio laico que debe tener toda empresa, que
se limita a la producción de bienes o presta-
ción de servicios para el público en general,
que por respeto al propio consumidor debe
presentarse como aconfesional y ajena a las
creencias de sus empleados.

Dejemos en estos momentos al margen la
cuestión relativa a los comportamientos re-
ligiosos en el trabajo. En los demás, el pun-
to de partida debe ser garantizar que cuan-
do con este tipo de prohibiciones o imposi-
ciones en la indumentaria y apariencia se
encuentren en juego derechos fundamenta-
les y libertades públicas, incluida la tutela
antidiscriminatoria, debe otorgarse prima-
cía a tales derechos constitucionales. Sólo
por razones muy especiales, claramente
fundadas y proporcionadas, cabría estable-
cer algún tipo de matiz en el estricto respe-
to a los derechos fundamentales y liberta-
des públicas.

ES COMPLEJO

L
OS refugiados agolpándose en las
fronteras para agolparse luego en
Europa son aldabonazos en nues-
tra conciencia. Pero tenemos re-

paros a declarar nuestra desolación,
pues, al no saber acompañarla de accio-
nes decididas y eficaces, nos hace sentir-
nos hipócritas y demagógicos. Un aforis-
mo de Gregorio Luri pone el dedo en la
llaga: “Viendo las terribles imágenes de
la tele dijo ‘me da vergüenza ser euro-
peo’. Cinco segundos después, siguió de
vacaciones”.

Por suerte, otro aforismo de Luri no es
menos importante y ofrece un hilo de luz
que seguir: “Hay algo que debiéramos
ocultar al tercer mundo (para evitar su
contaminación): nuestro complejo de
inferioridad moral”. En efecto, los euro-
peos encaramos esta crisis humanitaria,
y tantas otras, con dos complejos tan
contradictorios que nos anulan: el de la
superioridad (material) y el de inferio-
ridad moral.

Puede extrañarnos un complejo de in-
ferioridad cuando todos los refugiados y
emigrantes quieren venir y cuando esta-
mos tan pomposamente satisfechos de
nuestros estados de bienestar. Pero sabe-

mos que no le faltaba razón a Ortega
cuando diagnosticó que esta época es su-
perior a todas e inferior a sí misma. Tenía
razón como mínimo en tres cuartas par-
tes de la frase: en la segunda mitad ente-
ra y en la superioridad material de aho-
ra. Eso explica ambos complejos cómpli-
ces, que están interconectados por el pre-
cio, precisamente, que estamos pagando
en valores por este bienestar.

El complejo de inferioridad tiene, por
tanto, bases reales y, cuanto más trata-
mos de compensarlo con comodidades,
más crece. Chesterton ofrece unos indi-
cadores: “Un sentimiento de incomodi-
dad acerca de la propia civilización hace
que se juzguen otras civilizaciones como
aún más incómodas. Para no ver lo negro
que hay ahora se presentan otras épocas
como muy negras. Como el puritano que
quema brujas pero se justifica diciendo
que no quema herejes. […] Como si Ne-
rón dijese que al menos él no mataba ni-
ños como Herodes. Nueve veces de cada
diez, el hombre que presume de ser me-
jor que sus predecesores en algún aspec-
to es mucho peor que su predecesor en
otros aspectos”.

La cuestión es compleja, pero nunca
podremos ayudar al tercer mundo ni a
nadie hasta que no demostremos más
moral, menos complejos y un sano orgu-
llo de nuestra civilización. Viendo cómo
vienen a nosotros, es lo que esperan. Aco-
gerlos con generosidad es sólo un primer
paso, aunque fundamental.

Su propio afán

ENRIQUE
GARCÍA-MÁIQUEZ

5

Tanto la indumentaria como
la apariencia personal han
cambiadomucho en los
últimos tiempos y lo que hoy
en día se considera normal
no lo será tanto en el futuro

VESTUARIO Y APARIENCIA EN EL TRABAJO

Los europeos padecemos
un complejo de superioridad
material y un complejo
de inferioridadmoral

LA FALLA

D
ECÍA Hobsbawm, el historiador
anglo-germano, que los historia-
dores del futuro no sabrían expli-
carse el vértigo y la esquizofrenia

que padeció la humanidad durante la
Guerra Fría. Salvando las distancias ob-
vias, tanto de magnitud como de escala,
no será fácil, dentro de unos siglos, dar
una explicación coherente de la actual si-
tuación política española. Pero no por la
tragicomedia de aldea que se avecina, y
que probablemente nos regale momentos
inolvidables, sino por los cuarenta años
en los que el nacionalismo se ha conside-
rado, casi por unanimidad, una fuerza

“progresista” que contribuía a la libertad
y a la legítima expresión de los pueblos.
De esas cuatro décadas de “progreso”, sin
embargo, ha emergido lo que ya sabía-
mos desde primeros del XIX: un cantona-
lismo decimonónico y un recelo vernacu-
lar, trufado de pintoresquismo.

Uno de los mayores misterios de la de-
mocracia española, y de la segunda mitad
del XX en su conjunto, es esta fascinación
de la izquierda europea por las fuerzas
reaccionarias y cantonalistas. Sin este
fervor ingenuo o interesado de las iz-
quierdas (de la derecha, que también ha
pactado con ellos, ya hablaremos otro
día), el inexplicable predicamento de los
nacionalismos quizá se viera reducido a
los círculos mercantiles y a los casinos de
pueblo. O en todo caso, se hubieran man-

tenido como lo que son, partidos reaccio-
narios, bastante conservadores y enor-
memente localistas. Pero ante el eslogan
de “la libertad de los pueblos” parece que
nadie puede resistirse. Y es así como una
parte de las izquierdas autonómicas acu-
dieron en socorro de estos héroes desva-
lidos. El problema, sin embargo, es la pa-
labra pueblo. Y el pueblo que emerge de
la tríada dieciochesca (Libertad, Igual-
dad, etcétera), coincide muy difícilmen-
te con un pueblo basado en la identidad,
la raza y el folclore. Un pueblo así se pa-
rece más a la Galia de Astérix que a la Re-
pública francesa. O si lo prefieren, se pa-
rece más a un cuadro de Rothko que a un
lienzo de Seurat. Con el añadido, en ab-
soluto menor, de que distinguir entre ca-
talanes de verdad y malhechores postizos
no contribuye a la buena vecindad y
asuntos paredaños.

La cuestión, entonces, es esta falla
abierta entre vecinos y las generaciones
que tardará en cerrarse, si se cierra. La
cuestión, en fin, es si alguien responderá
por ello, y si lo veremos nosotros, y si al-
gún día habremos de repetir esta cruel y
bochornosa astracanada.

Confabulario

MANUEL GREGORIO
GONZÁLEZ

5

Ante el eslogan de la
“libertad de los pueblos”
parece que nadie
puede resistirse

LA TRIBUNA

JESÚS CRUZ
VILLALÓN

5
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biernos provinciales e intervenir 
de forma unilateral sus presu-
puestos. Por el contrario, fue bien 
recibida por la de Valencia –gober-
nada por el PSOE–, que ya ha 
anunciado que pondrá los 17 mi-
llones que le tocan como provin-
cia más poblada; y muy aplaudida 
por la confederación de padres y 
madres Gonzalo Anaya, la mayo-
ritaria en la enseñanza pública.  

La propuesta del Ejecutivo va-
lenciano pasa por abonar antes de 
finalizar el primer trimestre esco-
lar un máximo de 100 euros a to-
dos los padres que presenten un 
ticket que certifique el gasto en li-
bros de texto.  

El Consell anima a los que ya 
han comprado el material a pedir 
un nuevo recibo en las librerías. 
Con él, los padres deberán acudir 
a los ayuntamientos para cobrar 
la primera parte de la ayuda. Co-
mo explicaron ayer el presidente 
de la Generalitat, Ximo Puig, y el 
conseller de Educación, Vicent 
Marzà, esa primera inversión no 
tienen por qué hacerla los ayunta-
mientos (algunos de ellos en nú-
meros rojos), sino que se puede 
emplear parte de los 33 millones 

que el Ejecutivo autonómico ya ha 
reservado para la iniciativa. 

Los beneficiarios de las ayudas 
serán tanto los alumnos de cen-
tros públicos como los de concer-
tados y no habrá criterios de ren-
ta para acceder a las mismas.  

Además, como apuntó el res-
ponsable de Educación del Con-
sell, también se buscará la mane-
ra de financiar el material docen-
te de aquellos centros que, en 
lugar de libros de texto, utilizan 
otros métodos de 
aprendizaje. 

In tenc ionada -
mente, la ayuda pa-
ra los libros de tex-
to se ha dividido en 
dos pagos. El he-
cho de posponer a 
otro ejercicio pre-
supuestario el pago 
de la mitad de la 
ayuda permite a las 
instituciones tener 
más flexibilidad a 
la hora de abonar 
las subvenciones. 
Además, como rei-
teraron en rueda de 
prensa Puig y Mar-
zà, sólo se pagarán 
los segundos 100 
euros a quienes de-
vuelvan los libros 
en buen estado. Por 
ello, los dirigentes 
del PSPV y Com-
promís apuntan que para que la 
iniciativa funcione es necesario la 
colaboración tanto de los docen-
tes como de los padres a la hora 
de enseñar a los más pequeños a 
cuidar los materiales. Y es que 
estos libros devueltos pasarán a 
ser propiedad del centro para po-
der distribuirlos entre los nuevos 
alumnos. 

Así, al próximo año no se ten-
drán que repetir todos los trámites 

para cobrar las ayudas. Los niños 
que hayan devuelto los libros ten-
drán derecho a libros usados del 
año anterior. El problema que aún 
se debe perfilar es qué hacer con 
los libros de los más pequeños, 
más pensados para ser rayados y 
coloreados. 

Conscientes de que esta inicia-
tiva  supondrá un grave quebran-
to para editoriales y librerías, el 
conseller se comprometió a reu-
nirse con ellos para intentar poner 

en marcha nuevos planes, como 
algunos relacionados con el fo-
mento de la lectura que puedan 
compensar sus pérdidas. Además, 
el conseller Marzà reconoció que, 
aproximadamente, cada cuatro 
años el proceso deberá empezar 
de nuevo, pues tanto los padres 
como los centros tendrán que ad-
quirir nuevos libros más actualiza-
dos y con nuevos materiales peda-
gógicos.

VIENE DE PRIMERA PÁGINA 
Esto supondrá un desembolso de 
alrededor de 100 millones de eu-
ros que el Ejecutivo quiere dividir 
entre las tres administraciones sin 
que ello obligue a incrementar el 
gasto público.  

Así, el Consell pondrá encima 
de la mesa 33 millones (ha resca-
tado 16,5 de diferentes partidas de 
la Conselleria de Educación y 
otros tantos de la de Hacienda) y 
pide a las diputaciones y a los 
ayuntamientos que hagan lo pro-
pio. La propuesta, que no fue co-
municada con anterioridad a las 
diputaciones, provocó el malestar 
de las dos gobernadas por el PP 
(Alicante y Castellón), que acusa-
ron al Ejecutivo socialista de aten-
tar contra la autonomía de los go-

El ministro de Educación, Íñigo Méndez de Vigo, 
admitió ayer en el Senado que la nueva FP Básica, 
que en la Lomce sustituye a los Programas de 
Cualificación Profesional Inicial (PCPI), puede 
tener algunas «disfuncionalidades». «Estamos 
trabajando» para solucionarlas, indicó. Defendió 
que «es una buena vía» que «posibilitará mayor 
empleabilidad». El senador socialista Emilio 
Álvarez Villazán señaló que en este primer año se 
han matriculado un 40% menos de alumnos que lo 
previsto por el Gobierno, «han suspendido mucho 
más de lo estimado» y ninguna de las CCAA ha 
visto crecer la demanda. La consideró una «vía 
muerta» porque no permite en principio obtener el 
título de ESO (sí un certificado de estudios) y para 
pasar a la FP de Grado Medio se necesita superar 
una prueba, informa Servimedia.

 

LA FP BÁSICA Y SUS 
«DISFUNCIONALIDADES»  

 

LA CRUE PIDE 
QUE BAJE EL 
PRECIO DE LA 
UNIVERSIDAD 

 
Reclama autonomía 
para contratar  
a profesores

RAY SÁNCHEZ SANTANDER 
Después de un lustro de subi-
das de tasas, los rectores espa-
ñoles creen que ha llegado el 
momento de abaratar el precio 
de los créditos en la universi-
dad pública. Sobre todo el de 
másteres, los que más se han 
encarecido en los últimos años. 
«Están siendo caros para algo 
que cada vez es más clave y 
necesario, que los estudiantes 
hagan formación de postgra-
do», lamentó ayer Manuel Ló-
pez, presidente de la Conferen-
cia de Rectores de las Universi-
dades Españolas (CRUE), que 
espera un aumento de finan-
ciación durante el próximo 
curso tras «el cambio de la si-
tuación económica» y «políti-
ca» en algunas comunidades 
autónomas.  

«Quizá los ingresos puedan 
aumentar y podríamos esperar 
el incremento de la financia-
ción», dijo López, tras partici-
par en los cursos de verano de 
la Universidad Internacional 
Menéndez Pelayo de Santan-
der, donde aplaudió la iniciati-
va del nuevo ministro de Edu-
cación, Íñigo Méndez de Vigo, 
de aumentar la tasa de reposi-
ción del profesorado al 100%.  

«Un resultado positivo» del 
relevo en el Ministerio, según 
el presidente de la CRUE, que 
percibe en el sustituto de José 
Ignacio Wert «sensibilidad» an-
te la petición de los rectores de 
«corregir algunas cuestiones 
de las reformas de estos años 
que no están yendo bien», co-
mo el precio de las matrículas 
universitarias y el reparto ac-
tual de las becas.  

A pesar de la mayor inver-
sión del Ministerio, admite 
López, «la cantidad que recibe 
cada estudiante es menor» 
por el «aumento extraordina-
rio de las necesidades» duran-
te los años de crisis. Ahora, 
ante un horizonte de recupe-
ración económica, el presi-
dente de los rectores ha vuel-
to a reclamar que las universi-
dades públicas puedan 
contratar nuevos profesores 
con «autonomía», ajustándose 
a sus necesidades docentes y 
respetando «los límites presu-
puestarios» de cada comuni-
dad autónoma.  

«Claramente es nuestra rei-
vindicación», apuntó López 
ante los medios congregados 
en Santander.

Ximo Puig, 
con el 
‘conseller’ de 
Educación, 
Vicent Marzà. 
JOSÉ CUÉLLAR

AYUDAS ESCOLARES 
 

LIBROS DE 
TEXTO GRATIS 
EN VALENCIA 

 
El Gobierno regional pagará hasta 200 euros a 
los padres que devuelvan el material al centro
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Educación

La CRUE espera más financiación para las
universidades debido a cambios económicos y de
gobierno en las CC.AA.

Foto: EUROPA PRESS

Espera que el Gobierno responda con la "máxima sensibilidad" a las reivindicaciones
de la CRUE, al igual que hace Educación, según López

   SANTANDER, 1 Sep. (EUROPA PRESS) -

   El presidente de la Conferencia de Rectores de las Universidades Españolas (CRUE) y rector de la
Universidad de Zaragoza, Manuel López, ha asegurado este martes que la CRUE espera que como
consecuencia de los cambios en la economía española y de los gobiernos autonómicos tras las elecciones del
pasado mes de mayo "quizás los ingresos de las comunidades pueden empezar a aumentar".

   Así, aunque ha aclarado que "no puede hablarse de una situación homogénea" en todo el país debido al
reparto de competencias en materia educativa entre las comunidades autónomas, se ha referido también al
cambio de ministro de Educación, Cultura y Deporte (MECD) con el nombramiento de Íñigo Méndez de
Vigo en sustitución de José Ignacio Wert.

   En declaraciones a los medios después de intervenir en la inauguración del encuentro 'El impacto territorial
de las universidades', que se celebra esta semana en la Universidad Internacional Menéndez Pelayo (UIMP)
de Santander, ha considerado "positivo" que la tasa de reposición del profesorado sea del 100% y "se puedan
sacar tantas plazas como vacantes se han producido por jubilación".

   "De todos modos -ha dicho- nosotros seguimos aspirando a que nos permitan actuar conforme a nuestra
autonomía y respetando los límites presupuestarios que nos ponen las comunidades autónomas, pero
claramente nuestra reivindicación es que nos dejen hacer las contrataciones como estimemos oportuno, pero

Europa Press http://www.europapress.es/abonados/noticiaabonadoprint.aspx?ch=42...

1 de 2 02/09/2015 8:24



respetando, eso sí, los máximos presupuestarios que nos plantean a cada universidad en cada comunidad".

   López, que ha indicado que ha mantenido reuniones con los nuevos responsables del Ministerio, incluido
Méndez de Vigo, ha asegurado que "están muy sensibles" a las cuestiones planteadas desde la CRUE con el
objetivo de "corregir algunas cuestiones que las reformas de estos años" hacen que "no vayan bien". "Hay
un máximo de sensibilidad por parte del Ministerio y esperaría que también se respondiera así por parte del
Gobierno", ha reivindicado.

"OJALÁ SE CONSOLIDE Y GENERALICE" LA REDUCCIÓN
DE LAS TASAS

   Preguntado por si espera que haya una reducción de las tasas universitarias de cara al próximo curso, ha
indicado que "hay una cierta tendencia a bajarlas". "Ojalá se consolide y se generalice tanto en Grados como
en Másteres, pero en Másteres es particularmente necesario", ha proclamado.

   En este sentido, se ha referido a los Másteres Oficiales que se ofertan desde las universidades públicas, que
"están siendo caros" en los "no profesionalizantes" lo que, a su juicio, "es una limitación para algo que cada
vez es más clave y más necesario, y es que los estudiantes realicen formación de postgrado".

   Del mismo modo, ha opinado que el número de matriculaciones de cara al nuevo curso "más o menos se
mantendrá estable" o habrá "un ligero descenso", al tiempo que ha considerado que, en relación con el
número de becas, ha reconocido que el MECD "ha ido invirtiendo más en becas, pero como las necesidades
han aumentado extraordinariamente, entonces resulta que la cuantía de beca que recibe cada estudiante es
menor".

   Además, ha insistido en que la CRUE está en contra de que la nota para solicitar una beca sea diferente a
la nota que se pide a los estudiantes para su ingreso en la universidad. "Veremos cómo va este curso", ha
concluido.

© 2015 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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CA MELO GUEZ.
TO REBLANCA

Rector de la Universidad de Almeria. LaUALvaair
m&s all& de Io que marca la leyy la normativa universitaria en cuanto a
transparencia. Se anunciar&n las medidas incluso antes de adoptarlas~

((Levantaremos las alfombras si hay
irregularidades del equipo anterior,

MIGU£L CABRERA ALMERJA
E1 catedr~fico de Estadistica Carme-
lo Rodriguez Torreblanca (Almeria,
1965) fue elegido casi por aclama-
ci6n rector de la Universidad de A1-
meria, lo que puede dar una idea de
las necesidades de renovaci6n en la
instituci6n, marcada en el mandato
anterior por la afiliaci6n politica de
sus dirigentes y una gesti6n al me-
nos poco transparente, que llev6 a
denuncias de enchufismo y privati-
zaciones encubiertas. Su objetivo es
acabar con todo ego, alejado de cual-
quier tinte politico. De momento, su
cargtcter dialogante y su disposici6n
diplom~ttica ha llevado un aire nuevo
a una instituci6n que conoce como
su casa: lleg6 como becario en 1988.

Pregunta.- Transparencia fue la
palabra clave de su programa.
/,Qu6 har~i para que no se quede s6-
lo en palabras?

Respuesta.. He apostado con
fuerza pot una gesti6n transparen-
te y de buen gobiemo, y quiero que
mi modelo vaya mucho mils all/~ de
lo que exige la ley y la normativa
universitaria, para intentar que la
comunidad universitaria tenga in-
formaci6n no s61o de los datos eco-
n6micos, sino de muchisimas co-
sas. Firmo casi a diario convenios
que deben conocerse. Se tiene que
saber qu6 resoluciones personales
hace el rector. Tambi6n anunciare-
mos las medidas incluso antes de
adoptarlas para que la comunidad
tenga tiempo de criticarla. A toro
pasado tiene poco remedio.

P.- /,La transparencia de la que
habla incluye levantar las alfom-
bras de la gesti6n anterior?

R.- Aqui lo que no se puede es
incumplir la ley. Puede que alguien
se equivoque en tomar decisiones.
Son cuestiones de puntos de vista
y formas de gestionar... Pero si hu-
biera algo ilegal, se destaparia.

P.- Se mmorea que se han encon-
trado deudas y demasiadas facturas
en los cajones, yen algunos casos
se trataria de gastos excesivos.

R.- No, deudas no. De hecho,
realmente hemos abierto un plazo
para que quien tenga facturas pen-
dientes las presente. Probablemen-
te, si yo hubiera estado en el equipo
de gobierno anteriormente hubiera
decidido otros gastos... Pero pot
ahora no hemos advertido ninguno
especialmente sobredimensionado.

P.- Habr/~ que esperar los resulta-
dos de su anunciada auditoria.

R.- Tuvimos que esperax a que se
presentaran todas las facturas pen-
dientes para hacer la auditoria exter-

na, m~s que nada para que la comu-
nidad universitaria tenga constancia
de la situaci6n econ6mica. Tambi6n
har6 una auditoria cuando acabe.

P.-/,Piensa que su perfil apolitico
beneficiar/~ a la instituci6n?

R.- Creo que las relaciones insti-
tucionales mejorargm. Ya, de hecho,
mantenemos una relaci6n perfecta
con todos los partidos, con la Dipu-
taci6n, el Ayuntamiento, la Junta...
Y eso es muy positivo, porque no
hay un sesgo. E1 hecho de que el an-
terior rector militara en un partido
no s6 si podia influir en ciertas rela-

anterior rector
militaba en un partido
politico; eso no va a
pasar en mi gobierno))

ciones, pero lo que est~i claro es que
en mi equipo de gobiemo eso no va
a pasar.

P.- Justo antes de las elecciones, se
denundaron casos de enchufismo de
la Fundaci6n Mediterrgtnea de la
UAL. Y, a troves de las encomiendas
de gesti6n aprobadas por el anterior
rector, una supuesta privatizaci6n
encubierta./,kas mantendr~i usted?

R.- Hay varios aspectos. Primero,
las encomiendas son unas herra-
mientas que se utilizan pare determi-
nados servicios puntuales, o que

fluctfian mucho, y que con el perso-
nal de la Universidad no se pueden
ofrecer. La cuesti6n est~ en utilizar
bien esa herramienta. En su momen-
to no me pareci6 buena la normativa
establecida y estamos trabajando pa-
ra una nueva. Hay que aprovechar
sus ventajas pero que no haya du-
das. En primer lugar, que no depen-
dan del rector, que sean aprobadas
por el Consejo de Gobiemo. En se-
gundo lugar, que pasen por todos los
filtros de sindicatos, trabajadores y
con las garantias para que cualquier
proceso de selecci6n cumpla con las
normas de equidad e igualdad.

P.- Dice que la extemalizaci6n de
determinados servicios es necesa-
ria. Pero sindicatos como CSIF cre-
en lo contrario e incluso las han re-
currido ante los tribunales.

R.- Ahora mismo seria imposible
porque la entrada de personal en la
Universidad es el mismo que en
2008 y cada vez son m~ts necesarios
los servicios. Si es verdad que se
podian recuperar servicios que
ahora estfin encomendados para
gestionarlos la propia Universidad.
En cualquier caso, las encomiendas
aprobadas cuentan con un personal
con sus contratos y cl~usulas de in-
demnizaci6n, y est~n en principio
contempladas hasta final de 2016.
Lo que si habr~i es una revisi6n pa-
raver cu~es son sostenibles.

P.- E1 equipo anterior aplaz6 el
acto de investidura de Joaquin Mo-
ya- Angeler Cabrera, ex presidente

JUAN LAX

del Consejo Social de la UAL, como
Doctor Honoris Causa por su impu-
taci6n en el caso ERE./,Podr/~ set
investido durante su mandato?

R.- Seg~n el rector anterior, fue
el propio Joaquin quien fren6 el
proceso hasta que se resolviera su
situaci6n judicial. Pienso que si se
archiva la causa no habria ningdn
problema.

P.- Con usted de rector, Moya-An-
geler ha sido nombrado presidente
de honor del Consejo Social./,No
deberia tambi6n haberse aguardado
al archivo de la causa judicial?

( Moya-hngeler serh
investido ’honoris
causa’ si se archiva su
imputaci6n en los ERE))

R.- Fue el primer Consejo Social
en que estuve y una de las propues-
tas era reconocer su labor durante
20 afios. No s6 si el momento era
oportuno. En todo caso, es otro tipo
de reconocimiento... La Presidencia
de honor se puede aprovechar para
algfin tipo de contactos del Consejo
Social y se hizo en base a su labor
anterior por el propio 6rgano. Con
independencia del proceso, s6 que
el Consejo Social ha tenido buenas
relaciones con la Universidad y creo
que ha hecho un buen trabajo.
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